
Como reconocimiento por su 
participación en diferentes 
eventos multitudinarios, 
realizados a lo largo de este 
2023, el alcalde Fernando 

Remes Garza entregó un 
merecido reconocimiento a 
los talentosos charros de Poza 
Rica y la región. 

Mediante sus redes 

sociales el presidente 
municipal aseveró que la 
participación de los charros ha 
enriquecido las celebraciones, 
llevando alegría y tradición a 

nuestra comunidad, y afirmó 
que en su administración 
la promoción del arte y la 
cultura sigue siendo tarea 
primordial. P.3A
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Alcalde Ahued y el gobernador 
Cuitláhuac García inauguran 

pavimentación P.5B

Se registra la segunda nevada en 
el Cofre de Perote P.8B

Blinken arriba a México para 
reunirá en Palacio Nacional 

con el presidente López 
Obrador P.6B

Piloto militar impacta su nave 
en Grecia y muere P.4B

Se llevó acabo la primera entrega del Premio Municipal del 
Deporte 2023

El DIF Municipal a 
través del programa 
Asistencia alimentaria 
en este 2023 atendió a  
8,687 beneficiarios de las 
colonias y comunidades de 
este municipio.

Se informó que a 
través de este programa 
se entregaron 412, 795 
dotaciones alimentarias, 

cumpliendo así el 
compromiso de beneficiar 
a los que menos tienen. 
Señalando que el objetivo 
es contribuir con la 
alimentación de personas 
que presenten condiciones 
de vulnerabilidad a través 
de los  programas de  
desayunos fríos y calientes. 
P.8B

El titular de la Unidad 
Municipal de Protección 
Civil, Carlos Escudero 
Alarcón, hizo un llamado 
a los ciudadanos para que 
durante las festividades de 
fin de año eviten utilizar 
pirotecnia, pero si deciden 
hacerlo, lo hagan con 
extremo cuidado.

Escudero Alarcón  
destacó los riesgos asociados 
al uso de pirotecnia y la 
importancia de tomar 
precauciones para evitar 
accidentes, señaló que el 
manejo incorrecto de estos 
artefactos puede causar 
quemaduras, lesiones graves 
e incluso incendios. P.3A

Alcalde entrega reconocimientos a 
Charros de Poza Rica y la región 

DIF Papantla 
atendió a 
familias 

vulnerables  

Llama PC a 
evitar uso de 
pirotecnia en 
Año Nuevo 

Jueves 28 
Diciembre.2023

Año 21,  Número 8249 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

En las instalaciones del museo Teodoro Cano, se llevó a cabo la 1ra entrega Premio Municipal de Deporte 2023, 
donde se reconoció la trayectoria de destacados deportistas que han puesto en alto el nombre de Papantla. 
En esta actividad se contó con la asistencia del alcalde, Eric Domínguez Vázquez, acompañado por la síndica 

del Ayuntamiento, Zadi Hernández Gómez, regidores y otras personalidades más que celebraron la entrega de 
galardones a destacados deportistas. P.8B

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz      

Reconocen a 
deportistas 
papantecos 
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Invita IMSS Veracruz Norte a 
inscribirse a sus cursos y talleres

Inicia rehabilitación de fuga 
de aguas pluviales en la 
avenida Independencia

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

En respuesta a las 
constantes solicitudes 
de los residentes de 

la colonia Manuel Ávila 
Camacho, finalmente se 
iniciaron los trabajos de 
rehabilitación de una fuga de 
aguas pluviales que afectaba 
la avenida Independencia, la 
fuga, que ya persistía durante 
un mes.

El regidor Javier Romero 
Pérez, comisionado en 
Drenaje y Alcantarillado, 
informó que el equipo de 
su área se desplazó al lugar, 
para dar inicio a las labores. 
Se espera que los trabajos 
concluyan en los próximos 
días, y el regidor pidió 
paciencia a los ciudadanos 
mientras se lleva a cabo la 
rehabilitación.

Se identificaron 50 metros 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo de 
fomentar la salud y el 
bienestar, el Centro de 

Seguridad Social (CSS) de Poza 
Rica del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en 
Veracruz Norte informa sobre 
los cursos y talleres que estarán 
disponibles a partir de enero de 
2024.

El CSS cuenta con talleres 
completamente gratuitos, 
como son: Alimentación 
saludable y sostenible; Cocina; 
ZumbIMSS; Activación física 
para la salud; Estilismo básico; 
Belleza; Patronaje de prendas; 
Apoyo escolar; así como el 
taller de creación literaria 
“Palabras que dan alegría”.

Cabe señalar que se 
empezará a inscribir a todos 
los talleres a partir del 2 de 
enero de 2024, y los requisitos 
de inscripción son: copia de 
INE, CURP, comprobante de 
domicilio; informes al teléfono 
782 193 58 90.

de drenaje que requieren ser 
deshabilitados. Además, se 
descubrió que la tubería en 
el área afectada era antigua 
y fabricada con materiales 
frágiles, por lo que se retiró 
para ser reemplazada por 
materiales más resistentes.

El edil expresó que 
han recibido múltiples 
solicitudes de ciudadanos 
reportando fugas en 
distintos sectores de la 
ciudad. Aseguró que están 
atendiendo estas situaciones 
y se comprometió a 
solucionar los problemas en 
el menor tiempo posible.

En un llamado a la 
población, el regidor exhortó 
a realizar reportes en caso 
de persistir problemas 
similares, y destacó que están 
trabajando arduamente para 
mejorar las condiciones en 
diversas colonias y construir 
juntos un Poza Rica mejor.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El titular de la 
Unidad Municipal 
de Protección 

Civil, Carlos Escudero 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Como reconocimiento 
por su participación 
en diferentes eventos 

multitudinarios, realizados 
a lo largo de este 2023, el 
alcalde Fernando Remes 
Garza entregó un merecido 
reconocimiento a los 
talentosos charros de Poza 
Rica y la región. 

Mediante sus redes 
sociales el presidente 
municipal aseveró que 
la participación de los 
charros ha enriquecido 
las celebraciones, llevando 
alegría y tradición a nuestra 
comunidad, y afirmó que 
en su administración la 
promoción del arte y la 
cultura sigue siendo tarea 
primordial.

Durante la  entrega, 
el alcalde destacó la 
importancia de preservar 
y promover la cultura y las 
tradiciones mexicanas, los 
charros, con su destreza 

Llama PC a ciudadanos a evitar 
uso de pirotecnia en Año Nuevo 

Alcalde entrega 
reconocimientos a Charros 

de Poza Rica y la región 

Alarcón, hizo un llamado 
a los ciudadanos para que 
durante las festividades de 
fin de año eviten utilizar 
pirotecnia, pero si deciden 
hacerlo, lo hagan con 
extremo cuidado.

Escudero Alarcón 
destacó los riesgos asociados 
al uso de pirotecnia y la 
importancia de tomar 
precauciones para evitar 
accidentes, señaló que el 
manejo incorrecto de estos 

artefactos puede causar 
quemaduras, lesiones 
graves e incluso incendios. 

El titular de Protección 
Civil recordó que existen 
alternativas seguras 
para celebrar las fiestas, 

sin embargo, instó a los 
ciudadanos a informarse 
sobre las regulaciones y 
restricciones locales en 
cuanto al uso de pirotecnia, 
a fin de evitar sanciones 
y proteger la seguridad de 

todos. 
Enfatizó en la 

importancia de supervisar 
a los niños durante estas 
festividades y mantenerlos 
alejados de los artefactos 
pirotécnicos, y resaltó 
que los más pequeños son 
especialmente vulnerables 
a los accidentes y que su 
seguridad debe ser una 
prioridad para todos. 

En este sentido, la 
Unidad Municipal de 
Protección Civil estará 
realizando operativos 
de vigilancia durante 
las festividades, para 
garantizar el cumplimiento 
de las normas de seguridad, 
pero aclaró que no son la 
instancia pertinente para 
realizar el decomiso de la 
pirotecnia.

En todo caso su rayo 
que el evitar el uso de 
pirotecnia o hacerlo con 
responsabilidad, contribuye 
a preservar la integridad 
física de las personas y 
a evitar situaciones de 
riesgo, además apunto que 
la colaboración de todos es 
fundamental, para disfrutar 
de unas celebraciones sin 
incidentes y comenzar 
el nuevo año de manera 
segura.

y habilidad en este arte, 
han sido embajadores de la 
identidad y han cautivado a 
propios y extraños con sus 
impresionantes exhibiciones. 

El reconocimiento 
otorgado no solo es un gesto 
de agradecimiento, sino 
también un estímulo para 
que los charros continúen 
compartiendo su pasión y 
talento con la comunidad. 
El alcalde expresó su deseo 
de seguir contando con su 
presencia en futuros eventos 
y manifestó su compromiso 
de apoyar y difundir la 
charrería como parte 
integral de nuestra cultura. 

Los charros, por 
su parte, agradecieron 
el reconocimiento y 
reafirmaron su compromiso 
de seguir llevando la 
charrería a cada rincón 
del municipio, destacaron 
que su participación en 
eventos ha sido posible 
gracias al apoyo y respaldo 
del gobierno municipal, y 
se comprometieron a seguir 

promoviendo los valores y la 
tradición charra. 

El reconocimiento a los 

charros es un recordatorio de 
la importancia de preservar 
las tradiciones y celebrar a 

quienes las mantienen vivas. 
Cabe mencionar que los 
charros han estado presentes 

en desfiles y recorridos en 
ferias patronales de colonias 
de la ciudad.
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Es la que encabeza Leobardo Gómez González y su comuna

Una administración 
con responsabilidad 

Tres semanas sin transporte público 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Sin duda gracias a una 
comuna que trabaja 
coordinadamente con 

la población, los agentes y 
subagentes municipales, 
además con la responsabilidad 
en el manejo de los recursos, 
en Tihuatlán está por 
concluir dos años de gestión 
de una administración con la 
aplicación de finanzas sanas.

El alcalde, Leobardo 
Gómez González dijo que los 
recursos por 349 millones, 
756 pesos se aplicaron en este 
ejercicio 2023 en las 135 obras 
y acciones comprometidas, 
sin duda es la muestra que 
los compromisos se pueden 
cumplir con honestidad y 
responsabilidad total.

De ahí que muchas 
comunidades y sectores en 
la actualidad muestran una 
infraestructura de calidad 
con calles a base de pavimento 
hidráulico, entre otras que 
cuentan con los principales 
servicios básicos tales como 
agua, drenaje y energía 
eléctrica.

“Este segundo año 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Au t o r i d a d e s 
auxiliares de la ruta 
Zapotalillo- Progreso 

de Maravillas piden una 
explicación a la empresa 
de Transporte Barrita, esto 
luego de tres semanas que 
ha dejado de cubrir el pasaje 
afectando a los habitantes 
de por lo menos ocho 
comunidades.

Refieren que es muy 
necesario este servicio, ya 
que el costo es accesible, ya 
que tan solo de Maravillas a 
la desviación de Zapotalillo 
cobran 35 pesos, mientras 
que los taxistas de 45 hasta 
50 pesos, cifra que aumenta 
a cien pesos con destino 
a Poza Rica, de ahí la 
incertidumbre de que está 
pasando.

“En los próximos días 
tienen el propósito de 
sostener una reunión con 
la finalidad de las acciones 
de gestión que habrán de 
tomar, sobre todo el dialogo 
con los responsables de la 
empresa, además de oficios a 

Autoridades auxiliares piden una explicación a la empresa transporte barrita 

Con finanzas sanas avanza el compromiso de un municipio fuerte y digno

lo hacemos contentos y 
tranquilos de haber trabajado 
con el apoyo siempre de 
los agentes municipales, 
comisariados ejidales, 
maestros, padres de familia, 
entre otros sectores de la 
población, quienes con su 

granito de arena son parte 
fundamental del objetivo de 
la modernidad y progreso de 
Tihuatlán”, aseguró.

Finalmente comentó, que 
los siguientes dos años que 
restan de la administración 
serán cruciales con nuevos 

proyectos y acciones de trabajo 
para lograr un municipio 
fuerte y digno en su cabecera, 
zona conurbada y las 84 
comunidades, mismas que en 
un futuro no lejano formaran 
parte de la denominación a 
ciudad.

las instancias del ramo para 
de esta forma recuperar 
el servicio de transporte 
público en la ruta señalada”, 
aseguran.

Mencionan, a la fecha 
la falta de este beneficio les 
viene perjudicando en su 
economía, porque muchos 
aprovechan cuando un taxi 
circula en la ruta sabiendo 
el alto costo que habrán 
de pagar para llegar a la 
cabecera de Tihuatlán o al 

municipio vecino de Poza 
Rica.

Agregan de la gran 
necesidad de aplicar una 
presión para recuperar 
el servicio de transporte 
público de la empresa 
Barrita, misma que por 
mucho tiempo a cubierto 
la ruta de Zapotalillo- 
Maravillas, sin embargo 
en este mes de diciembre 
ya no circula la unidad que 
enviaban.
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Este fin de año el repunte es mínimo, con la esperanza de lograr ventas 

Se aplicaron diversas acciones preventivas en el municipio 

a

Logran prioridad en salud 

En Tihuatlán muebleros 
redoblan esfuerzos 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Este 2023 que está 
por concluir fue 
benéfico en la salud 

para las miles de familias 
de Tihuatlán, donde la 
actual administración logró 
cumplir las expectativas 
de prevención con diversos 
programas y acciones que se 
llevaron a cabo en cabecera, 
zona conurbada y las 84 
comunidades. 

La regidora segunda 
comisionada en salud, 
Mónica Claudio Casados, 
dijo tan solo en el programa 
para lucha frontal contra el 
dengue se logró recolectar 
más de cien toneladas de 
cacharros durante varios 
recorridos en gran parte 
del municipio, actividad 
que fue coordinada con la 
Jurisdicción Sanitaria N°3, 
los agentes y sub agentes 
municipales.

“También en todo 
el año solo se obtuvo el 
registro de 3 casos de 
dengue, los cuales fueron 
controlados de inmediato, 
intensificando las acciones 
de descacharrización 
y fumigación en zonas 
aledañas, lo que permitió 
reforzar un cerco que al 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Este fin de año como cada 
temporada, muebleros 
del municipio vienen 

redoblan esfuerzos con el 
principal objetivo de lograr 
ventas de sus productos 
elaborados con mano de obra 
de artesanos tihuatecos.

Isabel Cruz Bautista, 
conocido mueblero de 
Tihuatlán, destacó que la 
situación está muy difícil por 
el incremento de precios en 
los insumos, combustible y 
proveedores, pero eso no ha 
sido obstáculo para continuar 
en esta bonita actividad 
comercial de la que dependen 
muchas familias.

 “Cada día la mayoría 
buscamos aprovechar lo que 
reste de este fin del 2023, 
además de enero hasta mayo 
del siguiente año, donde por 
supuesto cada quien aplica sus 
alternativas de promoción y 
ofertas, de las cuales muchos 
le regatean, aunque al fin 
lograr la adquisición de algún 
tipo de mueble”, refirió.

Cruz Bautista, externó 
en su caso sigue trabajando 

Mediante programas y acciones preventivas este 2023

final resultó factible en la 
mayoría de las localidades”, 
afirmó la edil.

Claudio Casados, señaló 
que el próximo 2024 en el 
mes de febrero se proyecta el 
segundo año del programa 
preventivo de salud, donde 
se redoblaran esfuerzo no 

solo en la lucha contra el 
dengue, influenza, sino las 
pláticas en escuelas con los 
temas para evitar embarazos 
prematuros, VIH, entre otras 
enfermedades venéreas, 
aunado a las jornadas de 
salud.

Será un trabajo arduo 

el próximo año, sin 
embargo con el apoyo de 
diversas instituciones es 
como se buscará lograr las 
metas que se establezcan, 
principalmente con el 
objetivo de mantener la 
seguridad en la salud de la 
población, agregó.  

en la elaboración de sus 
propios productos en salas, 
recamaras, sillas, mesas, 
centros de entretenimiento, 
entre otros que son de calidad 
con mano de obra local, lo 
que sin duda marca un sello 

autentico.
Agregó, se espera lograr las 

ventas deseadas para lograr 
subsistir en este noble trabajo, 
pero a la vez continuar con la 
imagen de Tihuatlán, lugar 
que es considerado donde la 

madera se convierte en 
arte. 



Debate6 a

Alma grande 

Acertijos 

Bitácora Política 

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Julen da ejemplo 
de unidad

Los reintegros (o como 
se da una huida)

Los tiempos, los 
plazos y las alianzas

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

La visita del líder nacional del PRD, Jesús Zambrano a Xalapa
Pepe: Tiene que haber un gobierno de coalición en el próximo año

Se va construyendo de manera responsable un frente opositor

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 28.12.2023

Lección de política fue la 
que el Senador panista 
Julen Rementería del 

Puerto, lanzó en este momento 
de confusiones y fisiones. 
Dejar el protagonismo por 
el bien de la democracia y de 
México, y sin ningún reparo 
ni negociación de por medio 
se pronunció por apoyar 
la candidatura del priista 
Pepe Yunes. También es una 
lección de historia, porque 
sale de la uniformidad de un 
partido que todavía no define 
públicamente su postura 
respecto al candidato de 
Fuerza y Corazón por México 
para hacerlo más competitivo 
aún.

Ejemplo de trabajo en 
equipo la labor de Julen 
Rementería, que dejó a un 
lado las aspiraciones propias, 
se deslindó de acuerdos en 
lo oscurito para designar 
candidato y se pronunció 
con valentía para apoyar a 
un candidato que es el líder 
natural de la oposición de 
Veracruz.

Sabemos no fue una 
decisión fácil, pero sí patriótica 
y de amor a Veracruz, porque 
dejar de apoyar significaría 
debilitar la democracia y al 
mismo tiempo, dejar espacios 
al partido en el poder que 
compite con una gran ventaja, 
al tener todos los recursos del 
Estado a su favor. Además, 
la candidata es un capricho 
más del Presidente. Él coloca 
sus piezas en el ajedrez de la 
política para seguir operando 
desde su cercano exilio que no 

Hoy por la mañana, 
con Ciro Gómez 
Leyva de vacaciones, 

comunicador al que le 
cambió su vida desde 
aquel diciembre en que lo 
quisieron matar, comentó 
que ya casi no sale de casa, 
aunque trae escolta puesta 
por la FGR, siempre uno 
se acurruca y se apanica 
cuando la muerte toca a tu 
puerta. Allí llegó el gran 
Germán Martínez, senador 
que un día fue del PAN 
luego de Morena, director 
del IMSS un tiempecito y un 
día todo enojado le renunció 
al presidente al IMSS y 
se fue de independiente. 
Habló de los Judas Iscariote, 

Aunque no tuvo la 
mayor difusión la 
presencia en la capital 

del estado de Veracruz del 
líder nacional del PRD, 
Jesus Zambrano Grijalva, 
con la estructura partidista 
para -sin que se haya hecho 
oficial- apoyar la candidatura 
de Pepe Yunes al frente 
del Frente de la Alianza 
del PRI-PAN y PRD- se da 
por un hecho que ya quedó 
consolidada y que solamente 
es cuestión de esperar los 
tiempos legales para que se 
reconozca públicamente.

Lo trascendente del acto 
es que se acuerda desde la 
dirigencia nacional del PRD 
la candidatura de Pepe Yunes 
al gobierno del estado de 
Veracruz.

Antes de entrar a la 

es otra cosa que el gran asesor 
de todos los que queden.

A nivel nacional es una 
gran lección de Julen porque 
simplemente pensemos en el 
destino del propio partido en 
el poder, de no haber sido por 
todo el ruido que hizo Marcelo 
Ebrard, el tan innecesario 
como protagónico, ahora es 
un apestado dentro y fuera de 
Morena.

De no ser por Ebrard la 
política de Morena hubiera 
caminando con mayor 
agilidad, pero sus caprichos 
personales impidieron no sólo 
al partido sino al gobierno 
avanzar al ritmo previsto.

También está el caso 
de Ricardo Mejía Berdeja, 
quien dejó Morena por no ser 
candidato a la gubernatura y 
en lugar de unirse al candidato 
que había elegido la cúpula 
de ese partido, Armando 
Guadiana, le regaló el triunfo 
al PAN con su candidato 
Manolo Jiménez, quien ahora 
gobierna la entidad.

Esto lo sortea Julen 
Rementería con gran 
maestría, como un experto en 
la política nacional donde sabe 
que ante la alianza el trabajo 
en equipo es una obligación y 
el primer paso hacia el triunfo 
electoral.

Así, el coordinador de 
los senadores del PAN, Julen 
Rementería, declinó sus 
aspiraciones de contender por 
la gubernatura de Veracruz a 

favor del Diputado priista José 
Francisco Yunes, señaló que se 
trata de un hombre decente, de 
palabra, tiene mucho trabajo 
por Veracruz. Es alguien de 
convicciones, de principios y 
valores, pero que necesita del 
apoyo de todos.

“Estoy seguro de que todos 
los panistas, todos y no solo 
los de un grupo, acompañados 
de la fuerza y el corazón de la 
sociedad civil, habremos de 
sumarnos por el bien superior 
que hoy nos reclama: Salvar a 
Veracruz”, subrayó.

El panista recordó que 

los del Primor, si hay hueco. 
Ándale.

Francisco Garfias de 
Excélsior: “No para la 
desbandada de expriistas 
que apoyan a Claudia 
Sheinbaum. Esta vez fue el 
llamado Grupo Veracruz, 
que encabeza Anilú Ingram, 
excoordinadora de la 
bancada del tricolor en el 
Congreso del estado. Fue 
en el Hotel Mocambo, del 
puerto de Veracruz, donde 
la diputada local le dijo adiós 
al PRI, a nombre del Grupo 
Veracruz, y anunció que se 
suman a la candidata de la 
continuidad.

“Nuestro continuo 
caminar será  ahora de 

la mano de la alianza 
progresista, a lo largo de todo 
el territorio veracruzano. 
Nos sumamos de manera 
contundente al apoyo 
de la doctora Claudia 
Sheinbaum”. Testigos del 
brinco fueron Alejandro 
Murat, exgobernador de 
Oaxaca, y Adrián Rubalcava, 
alcalde de Cuajimalpa. 
Ambos recorren el país 
en apoyo de la abanderada 
de la “transformación” 
obradorista.

Una buena parte de su 
intervención se la dedicó 
a Alito Moreno. Lo acusó 
de abandonar el PRI de 
la institucionalidad y la 
disciplina, del interés 

superior, del reconocimiento 
a la pluralidad de las ideas 
y las formas correctas, un 
partido en el que todos los 
grupos y expresiones tenían 
cabida.

“Ese PRI ya no existe. 
Ese PRI se acabó. Hoy es 
el PRI de un solo hombre: 
el campechano Alejandro 
Moreno Cárdenas. Y ese 
hombre logró lo que hasta 
hace poco parecía imposible: 
perder la mayoría de las 
gubernaturas que teníamos”.

EL RECLAMO 
PÚBLICO

Ayer circuló un video 
donde al exgobernador 
Javier Corral, de cabrón no 
lo bajaban. Va la historia 
contada por Fco. Garfías: ‘Un 
momento difícil pasó ayer en 
Chihuahua el exgobernador, 
Javier Corral, luego de ser 
increpado a gritos —algunos 
testigos afirman que fue 
cacheteado y que le aventaron 
un vaso de agua mineral— 
por el exsecretario general 
de Gobierno, Raymundo 
Romero Maldonado, y su 

yerno, Fernando Reyes. 
La escena ocurrió ayer en 
el restaurante Garufa de 
la capital de Chihuahua. 
Amaravith Rodríguez, 
usuaria de la red X, 
compartió un video en el que 
se observa cuando Romero le 
echa en cara su detención, la 
noche del 24 de diciembre de 
2019, por un supuesto desvío 
de recursos públicos durante 
el régimen del exgobernador 
César Duarte. En el video se 
escucha a Romero decir: “A 
mí no se me olvida lo que me 
hiciste el 24 de diciembre, 
cabrón. Estaba con los 
nietos y con mis hijos. Me 
agarraste de 74 años y tengo 
79.” Corral permaneció 
callado. No respondió a 
los gritos. Escuchó de pie 
al enervado exsecretario 
de Gobierno y a su yerno. 
Tres personas le servían de 
escudo. El expanista salió 
del restaurante cabizbajo, 
pensativo y, a juzgar por la 
imagen, mojado’.

Esta es opinión personal 
del columnista

reunión de perredistas, Pepe 
Yunes fue entrevistado por 
los periodistas y así se dio el 
diálogo:

¿Cuál es su opinión sobre 
la reunión? ¿Qué se espera 
de eso? Ya abiertamente 
le apoyan, pero… Pues se 
esperaba ya la reunión 
concretada, ¿no?

-Tiene que haber un 
gobierno de coalición en 
el próximo año. Y en ese 
ánimo estaremos generando 
condiciones inéditas de 
inclusión… donde todas 

cuando manifestó su deseo 
de ser el candidato, le costó 
presiones y señalamientos 
sin fundamento y que aun 
sabiendo que no es una tarea 
fácil, decidió continuar, 
considerando que varias 
encuestas lo colocaban 
como una de las opciones 
más competitivas y con una 
tendencia de crecimiento.

Destacó que había 
solicitado una encuesta para 
que la sociedad civil eligiera 
al más competitivo, pero los 
tiempos y la alianza nacional 
no lo permitieron.

las fuerzas políticas, pero 
principalmente la sociedad 
civil, pueda marcar agenda, 
pueda participar, y nosotros 
hagamos propia los temas 
que nos interesen.

 ¿Es que en esta reunión 
salga ya una convocatoria?

-Yo espero… Es que son 
tiempos fatales muy claros 
en la ley, entonces en ese 
ánimo hay que esperar que 
se cumplan los plazos, y 
cuando se cumplan los plazos 
se estarán viendo cómo se 
concretan estas alianzas. Lo 

que esto quiere decir, como 
en los eventos anteriores con 
Acción Nacional, es que se 
va construyendo de manera 
responsable un frente 
opositor que le permita salir 
del letargo en el que está 
secuestrado Veracruz.

¿Cómo están los caminos 
en Huayacocotla y en 
Tantoyuca? ¿Los caminos 
cómo están?

 ¡Hombre, terribles! Yo 
ayer de Ixhuatlán de Madero, 
a Tantoyuca hice más de 
dos horas y cincuenta. Entre 

topes y baches, es totalmente 
insorteable esa carretera. 
Y lo que comentaba 
posteriormente en Tuxpan, 
yo llevo veinticinco años 
caminando esos caminos 
y no se ve una sola mejora. 
Lo que corresponde a las 
administraciones anteriores 
se acepta de manera 
autocrítica, pero lo que ha 
hecho estos cuatro años 
es aportar más hoyos, más 
baches y más descuido a la 
infraestructura carretera.

Entonces no lo merece 
Veracruz, merece Veracruz 
un gobierno competente 
que conozca el estado, que 
este arraigado con el aparato 
productivo de la entidad, que 
conozca el mapa político y yo 
creo que para lo que habrá el 
próximo año la única oferta 
con esas condiciones es la 
que yo represento.

¿Qué hay presiones? ¿Qué 
están presionando a gente 
del Frente para que se vaya 
a Morena? A usted le ha 
reportado esto a los alcaldes. 
Y dos, preguntarle ¿cuál es 
el ánimo de Pepe en estos 
momentos?

-Hay un ambiente de total 

y completa participación e 
intimidación. Yo creo que 
debe haber puntos y cruces 
con lo que me comenta dice 
el PRD. Por ejemplo, hay 
concesionarios de transporte 
público que no alquilan 
camiones por temor a 
represalias o a que el camión 
lo pudiese detener.

Hay alcaldes a los que se 
les hostiga por la revisión 
de la cuenta pública. Hay 
para el caso del PRD, yo creo 
que es el caso más visible, 
persecución política, actores, 
operadores políticos de esa 
fuerza política, están en 
la cárcel sin que haya una 
razón de fondo real, sino de 
simplemente aislarlos de la 
participación política.

De enfrente tenemos 
al gobierno operando 
con sus recursos, con 
las instituciones, con el 
aparato, para de manera 
antidemocrática perpetuarse 
en el poder, pero la sociedad 
veracruzana no lo va a 
permitir. Ellos tienen el 
poder y nosotros tenemos la 
legitimidad.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

y tocó el tema de Veracruz 
y se sorprendió de que en 
Veracruz, en lugar de andar 
buscando acomodos debían 
combatir a ese remedo de 
gobernador, Cuitláhuac. Un 
estado rico, grandioso, con 
todos los recursos y da pena 
con tener ese gobernador. 
Un priísta me escribió que lo 
de Anilú se veía venir, pues 
cuando su mentor, Miguel 
Ángel Osorio Chong, se 
peleó con Alito Moreno y 
dejó la bancada del PRI en el 
Senado, Anilú ya olía a leña 
de otro hogar. No tardaba en 
irse, ella buscó el pretexto 
de cómo irse, insistía el 
interlocutor, pues sabía que 
aún con encuestas tiradas, 

Mientras otros partidos en 
el estado ya se habían definido, 
la dirigencia del PAN estatal, 
había manifestado que a lo 
mejor en febrero decidirá si 
van o no en alianza.

Rementería dijo que se 
tomó un tiempo de reflexión 
para tomar la decisión de no 
participar. Con ello espera 
que el PAN se defina para ir en 
la alianza con otros partidos y 
principalmente la sociedad 
civil. Aunque el líder nacional 
del PRD había afirmado que 
podría apoyar la candidatura 
de Pepe Yunes, no lo hizo de 
manera oficial, seguramente 
estarán acordando estrategias 
para lanzar conjuntamente 
al ex presidente municipal 
de Perote, quien tiene una 
larga experiencia política, 
parlamentaria y conoce 
perfectamente el estado, en 
los primeros días del próximo 
año.

Lo cierto es que el ejemplo 
está dado y la definición de 
Julen es, en sí misma, una 
convocatoria a seguir estos 

lineamientos, sobre todo en 
la alianza opositora que ha 
detenido proyectos viables 
por egocentrismo inútiles que 
sólo llevan a la derrota.

Antes de anunciar su 
decisión de renunciar a sus 
aspiraciones de contender para 
ser gobernador el siguiente 
año, el legislador explicó que, 
si bien había decidido ser el 
candidato de la oposición en 
Veracruz, el tiempo que tardó 
Acción Nacional en definir 
su posición respecto a ir en 
coalición con otros partidos 
complicó su situación ante 
la prioridad que, considera, 
es enfrentar un “desastre de 
gobierno” en el estado.

Sacrificar no sólo el ego 
si no un proyecto acariciado 
buena parte de la vida se 
expresa de manera loable 
porque las iras no sólo son por 
la persona, o el partido sino 
por el país que debe tener una 
oposición sólida, equitativa, 
competitiva.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Alianza PAN-PRI-PRD está 
consolidada: Pepe Yunes 

El "Chapito" Guzmán Avilés 
respalda a Pepe Yunes; 'es un 

verdadero veracruzano"

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

Será el próximo sábado 
30 de diciembre cuando 
José Yunes Zorrilla 

acuda a la dirigencia del 
Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a 
registrarse formalmente 
como precandidato a la 
gubernatura.

El plazo para registrarse 
como precandidato vence 
el próximo 2 de enero, por 
lo que el priista acudirá 
este fin de semana. 

Pepe Yunes confirmó 
este miércoles que la 
dirigencia del Partido 
Acción Nacional se sumó 
a su proyecto para buscar 
la gubernatura del estado 
y precisó que esperará a 
que dicho partido ponga 
la fecha para también 
registrase bajo las siglas 
azules. 

"Yo estaré esperando 
la convocatoria de Acción 
Nacional en el contexto de 
la alianza que ya acordaron".

Tras reunirse con 
líderes de Acción Nacional, 
Pepe Yunes reconoció que 
ha recibido el apoyo de 
las distintas corrientes 
panistas en el estado.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

El exdirigente del 
Partido Acción 
Nacional (PAN) 

en Veracruz, Joaquín 
Rosendo Guzmán Avilés 
respaldó el liderazgo de 
José  Francisco Yunes 
Zorrilla "Pepe Yunes" y su 
aspiración a la candidatura 
a la gubernatura del estado 
de Veracruz.

"Me reúno con un 
verdadero Veracruzano" 
dijo este miércoles tras 
una reunión con el grupo 
del PAN proveniente 
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principalmente de la zona 
norte. 

Dijo que su grupo 
político tiene una fuerza 
grande en toda la entidad, 
misma que apoyará al 
priista Pepe Yunes. 

Tras una reunión en 
Xalapa Joaquín Guzmán 
dijo que Yunes es  un 
veracruzano que conoce 
muy bien a nuestro estado, 
por ello le refrendó su 
apoyo total.

Aseguró que no hay 
división con el actual 
dirigente del PAN en la 
entidad, Federico Salomón 
para respaldar la alianza 

del PAN con el PRI y el 
PRD, misma que insistió, 
ya está consolidada. 

A su vez, Pepe Yunes 
le aseguró que ganará la 
gubernatura para mejorar 
la calidad de vida de la gente 
con seguridad, empleo, 
salud, educación.

José Yunes prometió 
un frente abierto a los 
panistas representados por 
Guzmán Avilés y subrayó 
la importancia de abatir la 
corrupción en el estado.
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Banorte defrauda a 
empresario veracruzano 
por más de 300 mil pesos

El arte complementa nuestra 
preparación académica: estudiantes

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz  

El empresario 
veracruzano Ricardo 
Diez Deschamps, 

denunció a la empresa 
bancaria, Banorte, de haberlo 
defraudado por un monto 
superior a los 300 mil pesos.

El ex presidente del Club 
de Yates de Veracruz relató 
que el fraude se llevó a cabo 
el pasado 7 de noviembre, 
cuando hicieron cargos a 
su tarjeta de crédito por 
cuatro compras en tiendas 
departamentales de la 
Ciudad de México.

Ricardo Diez, dijo 
que minutos más tarde el 
departamento de Atención a 
Clientes le hizo una llamada 
telefónica para confirmar 
dichas compras y, a pesar de 
que el empresario negó haber 
realizado las transacciones 
(entre las que destaca un 
accesorio femenino de 90 
mil pesos), es la fecha en que 

REDACCIÓN NORESTE       
Xalapa, Veracruz

Estudiantes de la 
Facultad de Idiomas 
de la Universidad 

Veracruzana (UV) 
afirmaron que el arte es 
una excelente herramienta  
para complementar su 
formación, pues fomenta 
su creatividad, mejora su 
concentración e incluso les 
ayuda a eliminar el estrés 
acumulado.  

En el periodo escolar 
agosto 2023-enero 2024, 
alumnos de la Licenciatura 
en Lengua Inglesa realizaron 
ensayos que expusieron en el 
evento “Criba”, organizado por 
la Academia de Literatura de 
la Facultad citada, coordinada 
por el docente Víctor Hugo 
Vázquez Rentería. 

En su escrito, Ivonne 
Balderas López compartió 
las sensaciones provocadas 
por la muerte de su primera 
mascota, por la cual sentía 
mucho cariño y amor.

Enfatizó que leer su 
ensayo frente a compañeros 

la empresa Banorte no ha 
desestimado los cargos.

"Me efectuaron unos 
cargos el día 7 de noviembre 
del presente año por unos 
montos mucho muy altos, 
para mí al menos, el monto 
equivalente de ese fraude, 
porque es un fraude, 
jurídicamente es un fraude, 
es de 307 mil pesos, y es un 
monto que yo no puedo 
aceptar porque ya no los 
gasté. Estamos hablando de 
un accesorio femenino, de 
otros productos con valores 
arriba de 100 mil pesos, 
que todo eso junto hace el 
monto de 307 mil. El fraude 
fue el 7 de noviembre y sí 
les quiero decir que tenga 
mucho cuidado con Banorte, 
están cometiendo muchos 
fraudes y no me hacen caso, 
yo fui director del banco 
más de 20 años, de Banorte 
precisamente, y con todo y 
que yo fui director de Banorte 
me están haciendo esto, se 
me hace una deslealtad que 

ni siquiera tenga la atención 
de investigar mi asunto para 
poder ver la devolución de 
los mismos movimientos de 
dos tarjetas", manifestó.

Ricardo Diez Deschamps, 
realizó la denuncia 
correspondiente ante la 
Condusef el pasado 1 de 
diciembre, donde puntualiza 
que la empresa Banorte 
se ha negado a entregar la 
grabación del Centro de 
Atención a Clientes donde él 
niega los cargos y la dirección 
donde fueron entregadas las 
compras, con lo cual están 
negando su derecho a una 
investigación total de este 
fraude.

Apenas el pasado 22 
de noviembre del 2023 la 
Comisión Nacional para 
Protección y Defensa de 
los Usuarios de Servicios 
Financieros (CONDUSEF) 
señaló que Banorte es una 
de las bancas mexicanas en 
donde más fraude se cometen 
al año.

y personas externas fue 
una experiencia difícil 
pero significativa, porque le 
permitió retroalimentarse 
con diversos puntos de vista. 

“Redactar es un acto 
liberador, y generalmente lo 
hacemos con la intención de 
dar a conocer nuestro texto”, 
aseguró. 

La joven manifestó que el 
arte alimenta al ser humano, 
le da oportunidad de explotar 
su potencial, y lo relaja cuando 

las situaciones en su vida 
llegan a abrumarlo.  

José Guadalupe Tejeda 
Valera describió la interacción 
y el humor que su familia 
expresó en el funeral de su 
tío, a quien todos recuerdan 
por su afición a la canción El 
tractor amarillo. 

El estudiante afirmó 
que escribir sobre vivencias 
personales es una buena 
manera de entender cómo 
algunos hechos pasados aún 

afectan su presente. 
Agradeció al catedrático 

Víctor Hugo Vázquez por 
fomentar la iniciativa “Criba”, 
pues redactar y exponer el 
resultado ante los demás 
permite a los alumnos de 
lenguas dar forma su voz, y los 
prepara en caso de que deseen 
incursionar en la docencia al 
egresar.  

Finalmente, Eunice 
Amairany López Ameca narró 
en su texto las inquietudes 

experimentadas a lo largo de 
su vida como hija única, en la 
cual ha sentido sensación de 
soledad en diversas ocasiones.  

Al no contar con hermanos, 
en muchos momentos 
añoró con quién compartir 
memorias y recuerdos, y le fue 
difícil despedirse de aquellas 
personas con las que conectó 
en distintas etapas.

“El duelo de dejar ir a 
alguien es algo que no siempre 
expresamos, pero vivimos 

continuamente”, mencionó.  
La alumna manifestó 

que escribir es una actividad 
terapéutica, pues plasmar 
sus emociones en un papel le 
da alivio ante las situaciones 
adversas. 

“En mi ensayo muestro 
que a lo largo de los años 
aprendí que muchas veces las 
personas deben tomar rumbos 
diferentes, aunque dejan en 
nosotros aportes significativos 
a nuestras vidas”, comentó.
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Sección B

Fiestas decembrinas 
generan incremento 

en el Sector Panadero

Pide licencia alcalde de Martínez de la Torre 
para incorporarse a equipo de Rocío Nahle

Todo lo haremos siempre con y 
para el pueblo: Manuel Huerta

AGENCIAS  
Tuxpan Veracruz 

Panaderos reportan un 
incremento en sus 
ingresos del 80 por 

ciento durante este último 
fin de semana, contemplando 
un incremento igual o mayor 
durante las celebraciones 
propias de año nuevo.

Agregaron que los 
productos más vendidos 
son baguette, pan blanco 
y charolas de bocadillos 
salados, debido a la gran 
demanda han tenido 
que ampliar sus horarios 
laborales habituales 2 horas 

AGENCIAS  
Martínez de la Torre, Veracruz 

A partir del 2 de enero, 
el alcalde de Martínez 
de la Torre; Rodrigo 

Calderón Salas dejará su 
cargo temporalmente y la 
síndica Alfa Citlali Álvarez 
Vázquez asumirá al cargo de 
presidenta municipal por 
ministerio de ley.

Este martes en 
conferencia de prensa, el 
alcalde dio a conocer que 
solicitó licencia al Cabildo 
para poder ausentarse por 
espacio de 45 días y así 
estar en posibilidades de 
incorporarse al equipo de 
Rocío Nahle, quien a partir 

AGENCIAS  
Veracruz, Veracruz

A unos días de concluir el 
2023, Manuel Huerta 
reafirma su compromiso 

con el pueblo y destaca que 
su desempeño, decisiones y 
acciones serán siempre basadas 
en la decisión de la gente, 
reiteró que el año próximo 
será de mucho trabajo y todo 
encaminado a acelerar la 
transformación para lograr el 
bienestar familiar, la igualdad 
social y le erradicación de la 
pobreza.

El Precandidato Único a la 
Primera Fórmula de Morena 
al Senado por Veracruz aseguró 
que el gran compromiso que 
tiene es con la gente, con quienes 
le brindaron su confianza para 

más, para este próximo 
domingo, el último del 
año, algunos comerciantes 
estarán laborando desde las 
7 de la mañana hasta las 6 o 
7 de la noche.

Asimismo han iniciado 
adquirir el material para la 
elaboración de la rosca de 
reyes, a fin de conseguirlos 
a precios más económicos 
y con mayor facilidad, 
aunque para los panaderos la 
prioridad es sacar el trabajo 
y el producto durante las 
festividades de fin de año, 
para iniciar la producción 
de rosca de reyes a partir del 
3 de enero.

del 2 de enero iniciará su 
precampaña al gobierno del 
Estado.

En sesión de ediles, el 
Cabildo Martinense por 
votación acordó que durante 
estos 45 días el regidor 
quinto José Reza Gallardo 
asuma al cargo de síndico del 
ayuntamiento de Martínez 
de la Torre.

Calderón Salas dijo 
que invitación de la 
coordinadora estatal de los 
Comités para la Defensa de 
la Cuarta Transformación 
se sumará a su equipo de 
campaña y el día 15 de 
febrero estará retornando a 
sus deberes como alcalde de 
Martínez de la Torre.

representarlos y a quienes 
lleva el firme propósito 
de corresponderles con 
responsabilidad, honestidad y 
decisión.

“Hemos logrado que 
cuando menos, en esta etapa de 
la historia la democracia llegue, 
eso lo más importante, como 
dice los principios de Morena, 
separar el poder económico 
del poder político, y ya se 
hizo, y ahora se le da al pueblo, 
eso es lo que está ocurriendo 
y aunque alguien quiera 
imponerse, no va a poder, ni 
mañana, ni pasado, ni después, 
el pueblo va a decidir y para 
ello tiene nuevas herramientas, 
una de ellas, la revocación del 
mandato”, apuntó.

Manuel Huerta mencionó 
además la importancia de 

hacer un buen desempeño en 
el servicio público y consideró 
de vital importancia trabajar 
directamente con el pueblo 
para responderle con hechos 
a cada una de las expectativas 
que se tienen, “de que sirve 
llegar a un cargo si vas a estar de 
florero, si no vas a servir para 
nada, si vas a ser recordado 
como el que está en la cárcel, 
que cualquiera debería 
recordarlo, no porque venga a 
decirles la neta de la semana 
o del día y se vuelva trending 
topic, no, hay que ser honestos 
y darle resultados a la gente”, 
apuntó.

Insistió en la necesidad 
de volver a los principios 
básicos del Movimiento de 
Regeneración Nacional, no 
mentir, no robar y no traicionar 

al pueblo por lo que consideró 
indispensable que quienes 
aspiran a los cargos de elección 
popular por Morena sigan esta 
línea trazada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador 
para ser congruentes y no 
desvirtuar el proyecto de Nación 
que va encaminado a lograr el 
bienestar de las familias.

Destacó el proyecto que 
lleva a ocupar la Presidencia 
de México y la Gubernatura 
de Veracruz a dos mujeres 
preparadas, con convicciones 
y principios, impulsadas por la 
voluntad del pueblo, emanadas 
de una consulta ciudadana 
Claudia Sheinbaum y Rocío 
Nahle, dijo, representan la 
esperanza de darle continuidad 
al proceso de Transformación de 
México.

“Son mujeres preparadas, 
que han luchado y han 
participado en el Movimiento 
prácticamente desde su 
fundación, que tiene la 
firme intención de construir 
el segundo piso de la 
Transformación que requiere 
el país y desde luego el Estado 
de Veracruz, por eso yo me 
sumé a su postulación porque 
son mujeres valiosas que harán 
un buen papel”, señaló.

Manuel Huerta expuso 
finalmente que el 2024 será 

de mucho trabajo, de entregar 
resultados, de caminar al lado 
de la gente y de concretar 
los sueños que se tienen de 
igualdad social, de erradicación 
de la pobreza, de justicia, 
de cumplirle a la gente que 
necesita ser atendida en todos 
los ámbitos, desde la salud hasta 
la seguridad, desde la atención a 
sus caminos y carreteras hasta 
el apoyo al campo, por ello, 
insistió “todo lo haremos con el 
pueblo, para el pueblo y desde el 
pueblo”, concluyó.



El día de los Santos 
Inocentes Judith llegó 
a casa muy enfadada. 

Había pasado la mañana en 
el parque que había justo 
enfrente de su casa, paseando 
con la bicicleta que le había 
traído Papá Noel unos días 
antes. Pero la mañana no 
había pasado tan maravillosa 
como ella esperaba. Al verla, 
su madre le preguntó:

-¿Qué ha pasado, Judith? 
¿Por qué traes vienes tan 
enfadada? ¿No te lo has 
pasado bien en el parque?

-Ha sido horrible, mamá 
-dijo Judith. Había un montón 
de niños pegando monigotes 
en la espalda y carteles que 
decían cosas muy feas para 
que la gente se riera.

-Es porque hoy es 28 
de diciembre, el Día de los 
Santos Inocentes -dijo su 
mamá-. Lo que ha pasado 
es que te han hecho unas 
cuantas inocentadas.

-¿Qué tiene de inocente 
reírse de los demás y hacer 
que los demás se burlen de ti? 
-preguntó Judith.

-Es una tradición española 
-dijo mamá-. Me lo estaba 
contando la vecina esta 
mañana. Se conmemora la 
matanza de todos los niños 
menores de dos años nacidos 
en Belén que ocurrió nada 
más nacer Jesús. La ordenó el 
rey Herodes para deshacerse 
del Jesús. Como no sabía 
dónde estaba, decidió acabar 
con todos. Pero Jesús huyó a 
tiempo y no dieron con él.

-¡Pues no le veo la gracia 
para que la gente lo recuerdo 
gastando bromas! -dijo 
Judith-. ¿Te ha contado la 
vecina como es que Jesús 
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El día de los  
Santos Inocentes

huyó a tiempo?
-Me ha dicho que 

Herodes encargó a los Reyes 
Magos que le dijeran dónde 
estaba Jesús, pues temía 
que le quitara el trono al 
hacerse mayores. -dijo-. 
Pero los Reyes Magos no le 
informaron del paradero del 
pequeño, porque Dios les 
avisó de las intenciones de 
Herodes de matar a Jesús. Al 
ver que los Reyes Magos no 
le informaban, Herodes se 
enfadó y decidió acabar con 
todos los niños pequeños. 
Pero Jesús ya no estaba en 
Belén. Sus padres habían 
recibido un mensaje de Dios 
y habían huido a Egipto.

Judith se quedó pensativa.
-No le ves la conexión, 

¿cierto? -dijo mamá.
-Insito, matar a niños 

inocentes no tiene nada de 
gracia ni es motivo de broma 
-dijo Judith.

El día de los Santos 
Inocentes-En realidad, la 
fiesta tiene su origen en una 
fiesta pagana de la Edad 
Media, según me ha contado 
la vecina -dijo su madre-. Se 
cree que la celebración podría 
proceder lo que entonces 
llamaban la fiesta de los locos, 
en la que, durante un día, 
la gente podía hacer lo que 
quisiera sin que nadie fuera 
culpado de nada. Parece que 
la Iglesia tomó la fiesta y la 
cristianizó, como tantas otras, 
haciéndola coincidir con el 
día de los Santos Inocentes.

-Bueno, si es por eso ya 
no me parece una fiesta tan 
macabra -dijo Judith-. Pero 
esta tarde me quedo en casa. 
No tengo ganas de bromitas.

-¿Ah, no?
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Ayer iniciaron  
los trabajos de 
construcción del 

puente de “El Paso” que 
comunica con la cabecera 
municipal, después del año 
1999 que fuera clausurado 
por personal de Protección 
Civil Estatal, por fin el 
gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez ha destinado 
fuerte erogación económica 
para que se haga nuevo .

Por lo que este jueves 
estará llegando maquinaria 
pesada  y personal 
especializado para iniciar 
los trabajos de construcción 
del puente, y hacer realidad 
un sueño de los habitantes 
de la comunidad “El Paso”.

Se dijo que esta obra 
representa gozo y prioridad 
para la población de  
Cazones de Herrera, ya que 
por este puente podrán pasar 
y sacar los productos del 
campo y los niños, jóvenes, 
estudiantes y adultos 
mayores les beneficiará 
para realizar sus múltiples 
actividades.

Esta importante obra 
inicia hoy y será entregada 
en el año 2024, antes de que 

Inician los trabajos 
de construcción del 
puente de “El Paso”

concluya la administración 
del ingeniero Cuitláhuac 

García Jiménez, gobernador 
del estado de Veracruz. 

Se la creyeron Inocentes 
palomitas.
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AGENCIAS 
Turquía

El presidente turco, 
Recep Tayyip 
Erdogan, afirmo que 

no hay diferencia entre el 
primer ministro de Israel, 
Benjamín Netanyahu, y 
Adolf Hitler, y aseguró que 
la “crueldad” de los ataques 
de Israel en Gaza hacen 
incluso “echar de menos” al 
dictador nazi.

“Hablan mal de Hitler. 
Pero, entre vosotros y 
Hitler ¿qué diferencia hay? 
Esto nos hace echar de 
menos a Hitler. Lo que hace 
Netanyahu ¿es menos de lo 
que hizo Hitler?”, preguntó 
el mandatario turco 
durante una intervención 
pública.

El líder islamista 
aseguró que la respuesta 
de Israel a los atentados 
terroristas de Hamás 
del 7 de octubre “han 

AGENCIAS 
Peloponeso 

Un piloto de la 
Fuerza Aérea 
griega ha fallecido 

al estrellarse el avión de 
combate que pilotaba 
durante un vuelo de 
entrenamiento cerca 
de una base aérea en el 
Peloponeso, informa el 
diario Kathimerini.

El aparato, un T-2 
Buckeye construido a 
finales de la década de 1950, 
chocó contra el suelo y 
explotó por causas que aún 
se desconocen, informa ese 
medio.

El único ocupante 
del aparato, el jefe de 
escuadrón Epaminondas 
Kostas, de 40 años, falleció 
en el accidente, según ha 
confirmado el Ejército del 
Aire de Grecia.

El T-2, de fabricación 
estadunidense, es un 
reactor con dos motores 
empleado aún como avión 
de entrenamiento para 
concluir la formación de los 
nuevos pilotos de la Fuerza 
Aérea griega, informa 
Kathimerini.

Piloto militar impacta su 
nave en Grecia y muere

Erdogan afirma que no hay diferencia 
entre el primer ministro de Israel, 

Benjamín Netanyahu y Adolf Hitler

«Por favor no olvidemos rezar por todos los que 
sufren de violencia y la guerra»: Papa Francisco
AGENCIAS 
Ciudad del Vaticano 

El papa Francisco pidió 
rezar para que terminen 
las guerras y afirmó: “La 

guerra es un mal”, durante la 
audiencia general celebrada 
en el aula Pablo VI del 
Vaticano.

“Por favor no olvidemos 
rezar por todos los que sufren 
las terribles consecuencias 
de la violencia y la guerra, 
especialmente recemos por la 
martirizada Ucrania y por el 
pueblo de Israel y Palestina“, 
dijo el papa en un nuevo 
llamamiento.

Y agregó: “La guerra es un 
mal. Recemos por el fin de las 
guerras”.

Como en todas las 
ocasiones públicas, el papa 
aprovechó para pedir el fin de 
las guerras y durante el rezo 

aniquililado todos los 
valores de la humanidad”.

“Hemos visto los 
campos nazi de Israel en 
los estadios ¿no?” dijo el 
presidente, en alusión a 
vídeos, difundidos esta 
semana en redes sociales, 
que muestran a soldados 
israelíes reuniendo a 
cientos de palestinos en 
ropa interior en un estadio 
deportivo en Gaza.

“Apunto una diferencia: 
“Hitler no era tan rico; 
estos (en referencia a los 
dirigentes israelíes) son 
más ricos que Hitler. Los 
apoya Occidente, Estados 
Unidos les da todo tipo de 
apoyo. Y así han matado 
a unos 20.000 gazatíes”, 
aseguró Erdogan.

Turquía es un aliado 
histórico de Israel, y si 
bien las relaciones se 
han deteriorado desde la 
llegada al poder de Erdogan 
en 2002, con dos periodos 

de ruptura en la última 
década, los dos países 
restablecieron relaciones 
diplomáticas plenas el 
año pasado, con visitas 
presidenciales y planes 
para una cooperación 
estrecha.

Tras el ataque de Hamás 
del 7 de octubre, Erdogan 
denunció la respuesta 
israelí de bombardeos 
masivos sobre Gaza como 
“crimen de guerra” e Israel 
retiró su embajadora a 
finales de octubre.

Erdogan siempre ha 
insistido en la protección 
de la comunidad judía 
residente en Turquía 
y recuerda a menudo 
que Turquía abrió sus 
puertas a numerosos 
judíos perseguidos en la 
Alemania nazi, al igual  
que el Imperio otomano 
acogió a los sefardíes 
expulsados de España en el 
siglo XV.

del ángelus, también instó 
a luchar por la paz ante el 
“desierto de muerte” en Siria, 
Gaza y Ucrania.

“A la intercesión del primer 
mártir también pedimos la 
invocación de la paz de los 
pueblos desgarrados por la 
guerra”, dijo el papa asomado 
a la ventana del palacio 
apostólico.

Y añadió: “Los medios de 
comunicación nos muestran 
lo que produce la guerra. Lo 
hemos visto en Siria, en Gaza, 
lo vemos en la martirizada 
Ucrania. Un desierto de 
muerte y ¿eso es lo que 
queremos?”.

“Los pueblos quieren 
la paz. Recemos por la paz, 
luchemos por la paz”, concluyó 
su llamamiento.

En el mensaje de Navidad 
de este lunes antes de la 
bendición ‘urbi et orbi’, el 

pontífice aseguró que “la gente, 
que no quiere armas sino pan, 
que le cuesta seguir adelante 

y pide paz, ignora cuántos 
fondos públicos se destinan 
a los armamentos. ¡Y, sin 

embargo, deberían saberlo!”.
“Que se hable sobre esto, 

que se escriba sobre esto, para 

que se conozcan los intereses y 
los beneficios que mueven los 
hilos de las guerras”, dijo.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El presidente municipal 
de Xalapa Ricardo 
Ahued Bardahuil y 

el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez entregaron 
este miércoles la 
pavimentación de las calles 
Prolongación Francisco I. 
Madero y Piña en las colonias 
21 de Marzo y Arroyo Zarco.

Se trata de obras de 
concreto hidráulico y 
alumbrado público que se 
llevaron a cabo en conjunto 
con el Gobierno del Estado  
de Veracruz y el 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

El grupo de trabajo 
Neonatos, integrado 
por alumnas y 

alumnos de la Facultad de 
Biología de la Universidad 
Veracruzana (UV), realiza 
un trabajo de investigación 
sobre tiburones y rayas 
que se localizan en 
costas veracruzanas, 
principalmente en las 
zonas de Antón Lizardo, 
Chachalacas y Casitas. 

Manuel Iván Santos 
Aguilar, quien cursa el último 
semestre de la licenciatura, 
explicó que el grupo trabaja 
principalmente especies 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz   

La mañana de este 
miércoles se registró 
la caída ligera de nieve 

por arriba de los 3 mil 800 
metros sobre el nivel del 
mar en el Parque Nacional 
Cofre de Perote.

La Secretaría de 
Protección Civil estatal 
dio a conocer que no hay 
condiciones favorables en la 
zona dadas las condiciones 
del terreno y del tiempo por 
la presencia del Frente Frío 
19 y el Aviso Especial activo.

Esta dependencia 
recomendó atender a 
las indicaciones de las 
autoridades locales. 

El Comité Estatal de la 
Secretaría de Protección 
Civil detalló que aumentará 
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Estudiantes UV investigan tiburones 
y rayas de las costas veracruzanas

Se registra la segunda 
nevada en el Cofre de Perote 

Alcalde Ahued y el 
gobernador Cuitláhuac García 

inauguran pavimentación 

ayuntamiento. 
Ahued Bardahuil 

recordó que al inicio de su 
administración se dispuso 
que la inversión pública 
se dirigiera a las zonas que 
más lo necesitan. Así fue 
como se invirtieron más 
de 22 millones de pesos en 
un colector pluvial de cerca 
de kilómetro y medio de 
extensión para cumplir este 
compromiso.

Esta obra hoy se 
complementa con un monto 
de 20 millones de pesos que 
se aplicó en diversas acciones 
de urbanización.  

En este sentido, el 

Presidente Municipal reiteró 
que ninguna Administración 
estatal había invertido más de 
845 millones de pesos en un 
año en la capital, lo que hace 
del apoyo del gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
un hecho histórico.

La realización de esta calle 
se suma a otras obras como 

los colectores Coatzacoalcos 
y División del Norte, además 
de la aportación de 50 
millones de pesos más en 
concreto hidráulico, mismos 
que permitieron invertir 
recursos municipales en 
otras zonas. 

Por su parte, el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 

reconoció la calidad de las 
obras de un Ayuntamiento 
que cuenta no sólo con 
voluntad, sino también con 
un gran equipo que está 
resolviendo los problemas de 
la ciudad: “Bien vale la pena 
las molestias de unos meses 
por beneficios que serán 
permanentes”, dijo.  

Además, destacó la 
coordinación entre los 
distintos órdenes de 
gobierno, especialmente de la 
Administración Municipal 
encabezada por un Alcalde 
con gran sensibilidad social, 
que se propuso hacer obra 
donde ahora se reflejan los 
resultados.

el potencial para lluvias y 
lloviznas, así como nieblas 
en zonas de montaña. 

También hay 
condiciones para el 

descenso de la temperatura 
y posibilidad de caída de 
aguanieve o nieve en partes 
altas del pico de Orizaba y 
Cofre de Perote.

comerciales como el cazón, 
caña hueca (Rhizoprionodon 
terraenovae), tiburón 
punta negra (Carcharhinus 
limbatus), cornudas o tiburón 
martillo (Sphyrnidae) del 
género esfírnidos. 

Desde su perspectiva, 
las especies consideradas 
en peligro de extinción son 
denominadas así a nivel 
mundial decretándose las 
vedas; sin embargo, éstas 
deberían tener un carácter 
regional porque se adaptan 
a las condiciones locales, 
como sucede en el Golfo 
de México en donde se 
tienen dos vedas: una abarca 
los estados de Veracruz 
y Tamaulipas, y otra que 

comprende Campeche y 
Tabasco.

Los resultados de 
sus investigaciones los 
comparten con alumnos de 
otras disciplinas en diversos 
eventos

“Durante nuestro trabajo 
de campo interactuamos 
mucho con los pescadores, 
sentimos que nosotros 
aprendemos más de ellos 
que ellos de nosotros, ya 
que conocen mucho de su 
actividad y saben a dónde 
salir de pesca”, dijo el 
estudiante universitario. 

De su experiencia en 
la investigación, Manuel 
Iván Santos la calificó 
como “muy gratificante y 

profesionalizante, te ayuda 
a formarte como un buen 
biólogo, a interactuar con 

otras personas que tienen 
saberes, a tomar datos y cómo 
aplicarlos, y se siente mejor 

aún si esos conocimientos 
los compartes con otras 
personas”.
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AGENCIAS 
Ciudad de Méxicoo 

El registro de personas 
desaparecidas en 
México detalla que, 

actualmente, el número 
de desaparecidos en el país 
es aproximadamente de 
92 mil, confirmó Teresa 
Guadalupe Reyes, titular de 
la Comisión Nacional de 
Búsqueda (CNB).

En la conferencia 
matutina, la funcionaria 
indicó que el registro tiene 
cifras que se actualizan 
diariamente pero que, de 
acuerdo con el corte más 
reciente que se tiene, que 
data de agosto de 2023, 
el número de personas 
desaparecidas es de más de 
92 mil.

“Podríamos decir que 
conforme con el dato de 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Luisa María Alcalde, 
secretaria de 
Gobernación, acusó 

que hubo manipulación en 
la difusión de la información 
sobre la reducción en el número 
de personas desaparecidas en 
México.

En la conferencia matutina, 
la secretaria señaló que el 
registro no disminuyó sino 
que se diversificó el estatus de 
las personas desaparecidas por 
lo que la cifra de casi 12 mil 
personas corresponde a las 
denuncias confirmadas.

“Se manipuló, no es el caso, 
son denuncias confirmadas 
(12 mil 337) y se define una 

Blinken arriba a México para 
reunirse en Palacio Nacional 

con el presidente AMLO

El número de desaparecidos en 
el país es aproximadamente de 

92 mil, confirma la CNB

Acusan que hubo manipulación en número 
de personas desaparecidas en México

AGENCIAS  
Ciudad de Méxicoo 

Antony Blinken, 
secretario de Estado 
de Estados Unidos, 

arribó a México junto con 
una comitiva en la que está 
acompañado del secretario 
de Seguridad Nacional y 
encargado de la política 
migratoria estadounidense, 
Alejandro Mayorkas, y la 
asesora de Seguridad de la 
Casa Blanca Liz Sherwood-
Randall.

Ellos se reunirán con el 
presidente López Obrador en 
Palacio Nacional en medio 
de la crisis por el incremento 
en el flujo migratorio entre 
México y Estados Unidos.

Este viaje fue acordado 
por los dos mandatarios 
apenas el jueves pasado 
cuando Biden llamó a López 
Obrador preocupado por 
la magnitud de la crisis 
migratoria, que ha llevado 
a Estados Unidos a cerrar 
varios puertos fronterizos 
durante algunos días.

El mandatario mexicano 

aseguró que el acercamiento 
se dio también debido al 
incremento en el flujo 
migratorio en el norte de 
México, apuntó a Piedras 
Negras como una zona que 
ha visto incrementarse la 
llegada de migrantes con 
la intención de cruzar la 
frontera.

En el mes de diciembre 
se han registrado cifras 
históricas de personas que 
buscan entrar a Estados 
Unidos a través de la frontera 
con México.

El 18 de diciembre, 
la Patrulla Fronteriza de 
Estados Unidos procesó los 
casos de más de 10 mil 800 
personas, la mayor parte de 
ellos solicitantes de asilo, 
según datos recopilados por 
la organización WOLA.

El jefe de la diplomacia 
estadounidense estuvo en 
octubre por última vez en 
Ciudad de México, donde se 
reunió con López Obrador 
y altos cargos del Gobierno 
mexicano para abordar la 
crisis de tráfico de fentanilo 
y los flujos migratorios.

110 mil que había, hemos 
localizado a 16 mil y 
seguimos buscando 92 mil 
personas con diferentes 
niveles de aproximación”, 
señaló.

Reiteró que las personas 
que son localizadas, no son 
borradas del registro sino 
que pasan a otro estatus 
dentro de él.

Pese a que se negó a 
dar una cifra exacta sobre 
las desapariciones, al 
hacer la suma de las cifras 
presentadas por el Gobierno 
Federal, esta llega a 92 mil 
332.

Previamente, la 
secretaria de Gobernación, 
Luisa María Alcalde, acusó 
que hubo manipulación 
en la modificación de la 
información sobre las 
personas desaparecidas en 
el país.

estrategia de búsqueda 
particular”, apuntó.

La secretaria detalló 
que, hasta el 22 de agosto, 
hay 110 mil 964 personas 
desaparecidas.

Señaló que en cuanto 
una persona es localizada, no 
desaparece del registro, sino 
que únicamente se cambia su 
estatus.

Además, reiteró que 
ninguna persona ha sido 
borrada del registro sino 
que ahora se incluyen cinco 
tipos de búsqueda que son 
inmediata, individualizada, 
por patrones, generalizada 
(cruce de base de datos) y de 
familia que requieren de una 
estrategia específica en cada 
caso.
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Reconocen a 
deportistas papantecos 

DIF Municipal atendió a las 
familias que menos tienen 

Gran afluencia turística 
en este Pueblo Mágico 

Sólo alcanza para pollo 
para la cena de año nuevo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En las instalaciones del 
museo Teodoro Cano, 
se llevó a cabo la 1ra 

entrega Premio Municipal 
de Deporte 2023, donde se 
reconoció la trayectoria de 
destacados deportistas que 
han puesto en alto el nombre 
de Papantla.

En esta actividad se contó 
con la asistencia del alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
acompañado por la síndica 
del Ayuntamiento, Zadi 
Hernández Gómez, regidores 
y otras personalidades más 
que celebraron la entrega 
de galardones a destacados 
deportistas.

Practicantes de disciplinas 
como béisbol, fútbol, voleibol, 
atletismo, básquetbol, softbol, 
tae kwon do, ajedrez y 
kickboxing, se reunieron en el 
auditorio del museo Teodoro 
Cano.

Varios de los galardonados 
han destacado a nivel nacional 
e internacional como los 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Debido a la crisis 
económica y al 
desempleo, el menú 

tradicional de la cena 
de año nuevo se ha visto 
afectado en los últimos 
años por el alto costo de los 
productos, siendo el pollo 
el ingrediente perfecto 
para economizar en esta 
cena.

Ante el hecho de  
que hay quienes en 
ocasiones no tienen para 
llevar a sus mesas un pavo 
y tienen que concurrir 
al pollo, este producto 
se vuelve muy cotizado 
en esta temporada, en 
el mercado y en puestos 
ambulantes el pollo se 
puede comprar a 70 pesos 
el kilo.

Los comerciantes 
dedicados a este rubro 
mencionan que en estos 
últimos días esperan que 
sus ventas repunten y 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El DIF Municipal a través 
del programa Asistencia 
alimentaria en este 2023 

atendió a  8,687 beneficiarios 
de las colonias y comunidades 
de este municipio.

Se informó que a través de 
este programa se entregaron 
412, 795 dotaciones 
alimentarias, cumpliendo así 
el compromiso de beneficiar 
a los que menos tienen.

Señalando que el 
objetivo es contribuir con 
la alimentación de personas 
que presenten condiciones 
de vulnerabilidad a través de 
los  programas de  desayunos 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En este mes de diciembre 
que está por concluir, 
la afluencia turística 

ha rebasado las expectativas, 
generando una importante 
derrama económica en el 
municipio.

Desde antes de la Navidad 
se nota la presencia de oleadas 
de visitantes que igual acuden 
al centro ceremonial Tajín, 
que a las playas o a la zona 
centro.

Durante estos días en 
la zona centro de pueden 
observar un importante 
número de persona que 
acuden a  admirar el ritual 
de los Voladores, la fuente 
danzante que se ha convertido 
en una delicia para propios y 
extraños.

La reactivación 
económica es un hecho 
en este municipio, pues 
los hoteles están cerca del 
100% de ocupación y los 

casos de Orlando Melgarejo 
Sánchez, Alex Manuel 
Gómez, Raúl Alonso Ortigoza 
y Brian de Jesús Ramírez.

Aunado a estos 

reconocimientos se  
agregaron preseas al mérito 
deportivo como en el caso 
de María Virginia Olarte 
Hernández.

Con lo anterior el 
Gobierno Municipal reitera su 
compromiso por reconocer e 
impulsar el talento deportivo 
en el municipio

fríos y calientes, comedores 
comunitarios, atención 
de grupos prioritarios y 
primeros mil días de vida 
para mujeres embarazadas y 
lactancia.

Cabe mencionar que en el 
programa primeros mil días 
de vida, se benefició a 250 
mujeres embarazadas o en 
lactancia, entregando 2,500 
apoyos.

En lo que corresponde al 
programa de alimentación 
de personas de atención 
prioritaria, se atienden a  
cinco comedores 
comunitarios de las 
comunidades de Emiliano 
Zapata, Rafael Rosas, 
Pueblillo, la Victoria y el Pital, 

entregando  870 despensas a 
1027 personas de las cuales 
111 pertenecen a las colonias 
y 702 a comunidades.

Se dijo que en el programa 
desayunos calientes se 
benefició a 4,258 pequeñines, 
999 de cabecera y 3,259 de 
las localidades, esto a través 
de la dotación de 4,260 
despensas completas para la 
preparación de sus alimentos.

En el programa 
de desayunos fríos se 
beneficiaron 2,496 niños 
y niñas, de los cuales 761 
pertenecen a las colonias de 
esta cabecera municipal y 
1,728  a diversas comunidades, 
llegando a las escuelas 404,354 
dotaciones.

restaurantes no se dan abasto.
El comercio formal e 

informal tienen ventas que en 

otras temporadas no se veían, 
por lo que esperan cerrar con 
buenos números este 2023.

puedan concluir un buen 
2023.

Cabe mencionar que el 
kilo de pollo el precio es 
de 70 pesos, si es una pieza 
especial como muslo, pierna 
o pechuga  el kilo sale en 115 
pesos, mientras el escogido 
sin hueso, esta en 78 pesos 

Las familias no alcanzan a 
comprar el tan anhelado pavo 
cuando menos quieren llevar 
un pollo a sus mesas y pagan 
el precio que les pongan en 

estos días con la finalidad de 
compartir con la familia la 
cena año nuevo.

Por último,  los locatarios 
que se ubican en el mercado 
Miguel Hidalgo, mencionan 
que el 31 de diciembre van a 
tener abierto hasta las siete de 
la noche, por lo que invitan a 
las amas de casa a que acudan 
a hacer sus compras en este 
centro de abastos y se lleven 
todos lo que vaya a utilizar 
para la cena de año nuevo.
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Para el Clausura 2024

Juan Brunetta es nuevo jugador 
de Tigres para el Clausura 2024

Juan Ignacio 
Dinenno se 

va de Pumas 
al Cruzeiro de 

Brasil

Alexis Vega se 
convertirá en 

nuevo refuerzo 
del Cruz Azul

Cruz Azul cerró prácticamente ya la contratación 
de Alexis Vega como su sexto y último refuerzo 
de cara al Clausura 2024.

Aunque fue una negociación que se mantuvo con 
cautela, la directiva celeste ya habría llegado a un 
acuerdo por el delantero de Chivas, quien todavía tiene 
seis meses más de contrato con el conjunto rojiblanco.

De acuerdo a información que ha trascendido, la 
transacción sería por dos años a cambio de tres y medio 
millones de dólares, sin un trueque por otro futbolista. Y 
es que en un principio se manejó que, a cambio de Vega, 
Cruz Azul enviaría a Guadalajara a Charly Rodríguez o 
Erik Lira, algo que no sucederá.

Cruz Azul no fue la única opción que tuvo el 
atacante mexicano, pues también llegaron propuestas 
de Tigres y Rayados para hacerse de sus servicios; sin 
embargo, la propuesta celeste, que incluye libertad para 
emigrar a Europa, fue lo que hizo que se declinaran por 
esa opción.

Tras la renovación que le hicieron a Vega en mayo de 
2022, el futbolista pasó a ser el mejor pagado de Chivas 

y se esperaba que comenzara a brillar en el equipo; sin 
embargo, tras el Mundial de Qatar 2022, no mostró 
su mejor nivel en momentos importantes y no logró 
recuperarse de su lesión.

Por esa razón, la relación con la directiva tapatía 
ya no era la mejor y por eso buscaron otras opciones. 
Incluso, Vega aceptó una reducción en su salario con tal 
de jugar en Cruz Azul, un equipo al que era aficionado 
de niño.

En la Noria, Vega se reencontrará con Uriel Antuna, 
con quien protagonizó algunos episodios polémicos 
mientras compartieron vestidor en Chivas.

Santiago 'avala' fichaje de Vega
Apenas hace unas horas, Santiago Giménez hizo un 

live a través de su cuenta de Instagram en la que un 
aficionado le hizo una petición: "Dile a Alexis Vega que 
venga a Cruz Azul", escribió, a lo que Giménez respondió: 
“Estoy en pláticas con él, ya lo estoy negociando, lo 
estoy cerrando ahí en la Máquina, pero desde hace un 
año, yo le dije a Vega que se venga", dijo el delantero de 
Feyenoord.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Los rumores parecen 
llegar a su fin. Juan 
Ignacio Dinenno 

saldría de Pumas tras haber 
aceptado una oferta del 
club brasileño Cruzeiro, el 
cual actualmente es dirigido 
por Nicolás Larcamón, ex 
entrenador del León en la 
Liga MX. 

Reportes indican que el 
delantero argentino habría 
decidido abandonar el club 
de la UNAM tras el Apertura 
2023 de la Liga MX, donde 
quedaron eliminados en 
ronda de semifinales ante 
Tigres. 

Cabe mencionar que su 
salida al Cruzeiro sería como 
compra, no como préstamo 
como se había estado 
rumorado y en los próximos 
días estaría viajando a Brasil 
para realizar los exámenes 
médicos correspondientes y 
cerrar su fichaje.

Por ello, sería cuestión 
de tiempo para que el club 
auriazul anuncie de manera 
oficial la salida de Juan 
Dinenno, considerado por 
muchos como uno de los 
últimos ídolos del club, que 
recientemente ingresó al Top 
10 de goleadores históricos 
de Pumas.

"Es difícil para mí 
explicar con pocas palabras 
el sentir de hoy. Nunca fue 
mí objetivo quedar en la 
historia del club de esta 
manera, siempre perseguí , y 
aun lo hago, el éxito que todos 
queremos, el ser Campeón. 
Entrar en el Top 10 de 
goleadores de esta hermosa 
e inmensa institución no 
deja de ser un orgullo, y 
una motivación para poder 
seguir insistiendo", escribió 
en sus redes sociales tras 
consumar dicho logro.

Junto a la baja de Juan 
Ignacio Dinenno, se suma 
la del delantero Gabriel 
Fernández, que también se 
convirtió en referente de 
Pumas en el pasado Apertura 
2023.

Toro Fernández llegó la 
mañana de este miércoles 
27 de diciembre a la Ciudad 
de México para reportar con 
Cruz Azul, que será su nuevo 
equipo de cara al Clausura 
2024.

Sin embargo, al club 
universitario llegarían 
Guillermo Martínez, Darío 
Benedetto, según se ha 
reportado en las últimas 
semanas, mientras que el 
delantero peruano Piero 
Quispe ya habría reportado 
con el equipo, con el que 
fichará por cuatro años.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Juan Brunetta fue 
anunciado de manera 
oficial como nuevo 

jugador de Tigres de cara al 
Clausura 2024 de la Liga MX. 

El atacante argentino 
llega a la UANL, procedente 
del Santos, con quien se 
consolidó como el líder 
de asistencias del futbol 
mexicano en el torneo que 
recién terminó.

"El líder en asistencias 
de la Liga MX llega a Nuevo 
León para realizar exámenes 
médicos y finalizar su 
contratación con La U. 

¡Bienvenido a Club Tigres, 
Juan Brunetta!", escribió 
Tigres en su cuenta de X.

Brunetta pasó por el 
Arsenal de Sarandí, Belgrano, 
Godoy Cruz, Parma y Santos 
Laguna, donde fue el jugador 
más productivo del Apertura 
2023.

El argentino, también 
apodado como el "cerebro", 
anotó 10 goles y 11 asistencias 
con los Guerreros, donde 
formó una mancuerna 
ofensiva junto con Harold 
Preciado.

Juan Brunetta estará 
llegando a la ciudad en las 
próximas horas, donde lo 
esperan el jueves para las 

pruebas físicas y médicas.
El jugador estaría 

siendo presentado en 
el fin de semana. Tigres 
reportará el 3 de enero a los 
entrenamientos y el 5 viajará 
a McAllen en donde hará 
la pretemporada ya con su 
refuerzo estelar.

¿Buscará otro fichaje el 
cuadro auriazul?

De momento, no hay 
certeza si Tigres buscará 
otra contratación de 
cara al Clausura 2024 o 
con la llegada del mejor 
futbolista en la fase regular 
del Apertura 2023 estarán 
conformes.

Es importante señalar 

que con la llegada de 
Brunetta, esto significa 
todavía más competencia 
interna para el plantel, 
directamente para Ozziel 
Herrera que por ciertos 
lapsos ha llegado a jugar en la 
posición del argentino y en 
el caso puntual de Sebastián 
Córdova.

Con la llegada de Juan, 
luce cada vez más complicado 
que Córdova pueda quedarse 
con la titularidad, por lo 
que no se sabe si la postura 
de Sebastián será quedarse 
a pelear por el puesto o 
buscará otros horizontes en 
otro club del extranjero o la 
Liga MX.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Encabezado por el alcalde 
Eric Domínguez, se 
llevaría a cabo la primera 

entrega del premio municipal 
del deporte en esta ciudad de 
Papantla, el cual logró reunir 
a grandes promesas dentro 
de diferentes disciplinas 
deportivas en el auditorio del 
museo “Teodoro Cano” del 
municipio que perfuma al 
mundo.

Entre los integrantes 
del presidium, estuvieron 
presentes, Zady Hernández 
sindica única, los regidores 
Francisco Jiménez y Mariela 
García, Segundo Isidro 
director de deportes, Celestino 
Guevara de desarrollo social, 
Martín Lastire presidente 
de la Comude, Georgina 
Domínguez secretaria de 
Comude, Benjamín Bautista 
tesorero de Comude, Luis 
Díaz vocal del Comude, 
Gonzalo Flores secretario del 
ayuntamiento, entre otras 
figuras más.

Este evento destacó 
por contar también con 
importantes figuras del 
deporte, en los que estuvieron 
Liliana Guzmán Arellano 
presidenta de asociación 
de kickboxing del estado 
de Veracruz, Iván Fuentes 
presidente del fútbol 7, Juan 
Hernández presidente liga 
infantil y juvenil, Orlando 
García presidente liga pozo 
12, Joel del Ángel liga de 
baloncesto, Eric San Martin 
del voleibol, Augusto Cristerna 
del fútbol de veteranos, 
Cuauhtémoc García director 
cancha Garpe, quienes vieron 
con buenos ojos, esta iniciativa 
del gobierno municipal para 
reconocer el gran esfuerzo 
de los jóvenes y claro adultos 
que continúan activos o como 
entrenadores en esta ciudad.

Serían entregados más 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Todo se encuentra listo 
para que se lleve a cabo 
el encuentro entre 

aficionados de la máquina 
celeste de la Cruz Azul y 
aficionados de las Águilas del 
América quienes llegan en 
plan grande tras la obtención 
de su equipo del trofeo en 
la Liga MX, por lo cual, será 
un encuentro de alto nivel 
como el que se han llevado a 
cabo año con año dividiendo 
victorias entre estos conjuntos.

El comité organizador de 
este popular encuentro, en 
los cuales destacan figuras 
como Rafa Macías, Johnny 
Saucedo y Javier Navarro, 
dieron a conocer las “amplias” 
listas de jugadores que estarán 
participando con estos equipos 
en este duelo de convivencia, 
en el cual se estará entregando 
reconocimientos al ex jugador 
profesional Alejandro Neil 
González y al destacado 

de veinte reconocimientos, 
en los cuales se abarcaron 
deportes como el fútbol, 
fútbol femenil, béisbol, sóftbol 
femenil, voleibol varonil 
y femenil, Kickboxing y 
baloncesto, destacando una 
buena cantidad de jugadores, 
quienes lograrían obtener este 
galardón al ser reconocidos por 
votos y por sus grandes hazañas 
dentro y fuera del municipio, 
ya muchos de ellos, han 
contando con actividad a lo 
largo de la república mexicana 
y el extranjero.

El alcalde Eric Domínguez 
apuntó que se encuentran 
contentos por dar el lugar 
que se merecen todos estos 
deportistas que impulsan a 
los jóvenes deportistas y a los 
deportistas quienes desde 
muy pequeños también son 
apoyados por sus padres, así 
que es un justo reconocimiento 
para todos ellos, esperando 
que para el siguiente año esta 
iniciativa sea aún mucho 
mejor, con más deportistas y 

más reconocimientos.
Así mismo el alcalde de 

este municipio aprovechó la 
ocasión, para dar a conocer 
que se estará tomando cartas 
en el asunto en otro nuevo 
proyecto que es el techar 
las canchas restantes de la 
anexas al auditorio Fernando 
Gutiérrez Barrios, para que 
todos los deportistas puedan 
seguir practicando y jugando 

a pesar de las inclemencias 
climatológicas, por lo cual, 
se estará exponiendo esto 
ante Cabildo para buscar su 
aprobación. 

Este evento cerró con la 
entrega de reconocimientos al 
mérito deportivo a Francisco 
Castro Morales y María 
Virginia Olarte por su gran 
trayectoria en el deporte 
papanteco, siendo también 

premiado el entrenador de 
baloncesto Juan Alberto Chepe 
tras sus logros consumados 

con el Club Papanes Asche 
en diferentes torneos y con 
selectivos en el deporte ráfaga.

portero Rogelio “Gacela” 
Sánchez, este partido se 
realizará el próximo 30 de 
diciembre en punto de las 
15:00 horas en el campo 
deportivo de la colonia 
Petromex.

CONVOCADOS POR 
EQUIPO

CRUZ AZUL
Alex Néil Glz, Ezequiel 

Cheque Marín, Carlos chino 
glez , Cesar Glz, Mimoso 
Hdez, Chava Hdez, Jorge 
pulga Hdez,Cosia, José Luis 
Malibran, Luis Castro, 
Adrián pato Espino, Jorge 
Saucedo, Javier Pulido,Carlos 
popis Avilés, Alberto Cruz, 
Fernando Riego, Héctor 
Vences, Lalo Ruiz , Santiago 
Jiménez, Roberto Cárdenas , 
Jorge Kokis Velázquez , Noé 
Torres, Silviano Garcia , Ruly 
Alarcón, José Alberto "el 
zurdo",Heraclio Hernández., 
Ricky Suarez,Marcelino 
Larraga.,Javier Azuara., Pepe 
Vincent., Fernando Silva.

Américanistas Clásico 

Joven de Poza Rica 
Javier "Ruso" Navarro, 

Daniel Alberto " Rusito" 
Navarro, Lucio "La Voz oficial" 
Velazquez, Jose Francisco 
"La Pepa " Reyes, Vicente 
Antonio Mtz. Wilson, Abel 
Cárdenas, Adelfo Hernández 
Yee, Antonio "Chale" 
Rosales, Ernesto "Botana" 
Nava, Carlos Ewald, Carlos 
Gerardo Hernández, Carmelo 
Hernández, Catania García, 
Édgar "Chale" González, 
Victor "Charrin" Zamora, 
Leonel Rivera, "Cuartos" 
y  Kiko Guerrero, Martín 
" Cucho" Ruiz, Bryan Ruiz, 
David Barra, Edgar Baltazar 
Jr, Alejandro "Flauta" Lee, 
Rogelio " Gacela" Sánchez, 
Gonzalo" Talo" Benitez, Hugo 
"Grillo " Galindo, Guillermo" 
Cuate " Hernandez, Roberto 
" Conga" Salguero, Gabino 
" Cuauthemito" Salas, Luis 
"Matador " Hernández, Hugo 
Hernández, Hugo Morido, 
Hugo Rosendo, "Indio" 
Mercado, ivan Leyton, Omar 

" Borrega"Leyton, Johnny 
Saucedo, Javier Almanza, Jose 
Luis Escobar, Juan Pi Cruz 
Balcazar Lucio Velázquez, 
Mario Hernández, Mario 
Juárez, Mauro Álvarez, 
Memo Amor, Mhonier 
Miranda, Miguel Orozco, 
Miguel Enrique Melo, Miguel 
Segura, Mino Lorenzana, 
Jesús " Negro" Melo, Osvaldo 
Castillo, Gilberto Patiño, 
Armando Morales, Pepe 
Espinoza, Gerardo "Perro" 
Terán, Ramiro González, 
René " Rana" Juárez, Rodolfo 
"Rodi" Alejandre, Armando 
"Shaggy" Rojas, Tavo Carrillo, 
José"Tigre "Segura, Vicente 
Antonio Wilson, Jorge 
"Zorrita" Bautista, Óscar 
"Zurdo" Lara, Jorge "Zurdo" 
Chrisfield,  Guillermo " Pispi" 
Vite, Lalo Olvera , Mauro 
"Kaiser" Martínez, Manuel 
Morales Duran, Manuel 
Morales Jr, Marco Ponce 
Anduaga,

DT. Ranulfo " Whisky" 
Acosta.
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Silvia Pinal fue hospitalizada por influenza

AGENCIAS  
Ciudad de México      

La noche de este 
miércoles 27 de 
diciembre, la 

reportera María Luisa 
Valdés reportó a través de 
su cuenta de Twitter que 
el actor Toño Mauri se 
encuentra enfrentando 
una fuerte bacteria en 
los pulmones llamada 
Mycrobacterium abcesus.

En una plática exclusiva 
con la reportera de 
Multimedios, el propio 
actor reveló la causa y 
mencionó que se debió a 
una bacteria que se llega a 
dar luego de consumir en 
agua contaminada.

Asimismo, mencionó 
que el tratamiento que 
se encuentra recibiendo 
es "muy fuerte"; "Es una 
bacteria que se llama 
Mycrobacterium abcesus. 
Que por lo general está en 
el agua contaminada. El 
tratamiento es muy fuerte. 
Me pusieron un Catéter 
debajo de la piel y Carla me 
pone una aplicación todos 
los días por 60 días más 
otro antibiótico tomado y 
otro por inhalación 2 veces 
al día", escribió. 

El actor también se 
dijo dispuesto a luchar 
para estar bien, aunque 
este tratamiento le han 
producido nauseas.

"El que entra por el 
catéter produce Nauseas 
y molestias. Pero prefiero 
hacer todo eso que tener 
que pelear con una bacteria 
tan peligrosa que puede 
causar hasta una neumonía. 
Hay muchos contagios de 
influenza y covid, no hay 
que bajar la guardia!!", dijo. 

Toño Mauri recibe fuerte 
tratamiento por bacteria 

en los pulmones

AGENCIAS   
Seúl 

El estado de salud de la 
reconocida actriz Silvia 
Pinal fue aclarado, 

luego de que la noche de este 
26 de diciembre, María Luisa 
Valdés Doria informó que 
la famosa estaba en "terapia 
intensiva". 

La noticia impacto a 
México debido a que Silvia 
Pinal es una de las actrices 
más famosas. Fue en 1949 
cuando debutó en un 
pequeño papel en la cinta 
El pecado de Laura. Su 
fama internacional se logró 
después de que participó en 
una trilogía de películas de 
Luis Buñuel: Viridiana, El 
ángel exterminador y Simón 
del desierto. 

¿Cuál es el estado de salud 
de Silvia Pinal HOY tras el 
reporte de su hospitalización?

Pinal también se 
desempeña como cantante, 
bailarina, actriz de obras 
de teatro y por integrarse 
a la política mexicana. Su 
reconocido talento ha pasado 
de generación en generación. 
En el medio televisivo, Silvia 
es conocida por haber sido la 
presentadora de Mujer, casos 
de la vida real. 

A través de una entrevista 
a Telediario, María Luisa 
Valdés explicó que el estado 
de salud de Silvia Pinal es 
estable, pero reiteró que 
estuvo en terapia intensiva. 

Alejandra Guzmán, a 
través de una entrevista 

¿Qué es la Mycobacterium 
abscessus?

Mycobacterium abscessus 
es una micobacteria 
de crecimiento rápido 
contaminante común del 
agua. Se le cataloga como una 
subespecie de Mycobacterium 
chelonae hasta 1992. Abcessus 
puede causar enfermedad 
crónica pulmonar, 
infección de heridas 

postraumáticas, enfermedad 
cutánea diseminada 
principalmente en pacientes 
inmunodeprimidos.

Toño Mauri se infectó tres 
veces de covid-19

A mediados de 2023, Toño 
Mauri dio a conocer que 
superó, por tercera ocasión, 
una infección de covid-19, 
enfermedad que provocó 
una pandemia en 2020, que 

se extendió hasta el pasado 
mes de mayo, cuando la 
Organización Mundial de la 
Salud la desclasificó como une 
emergencia sanitaria.

La primera infección 
de Mauri en 2020 fue la de 
mayor gravedad, al grado que 
estuvo al borde de la muerte 
al perder la funcionalidad en 
sus pulmones. Sin embargo, 
un donante salvó su vida, pues 

pudo recibir los órganos que 
necesitaba, y con los que era 
compatibles.

"Es un proceso maravilloso 
pero gracias a eso, porque 
yo ya no tenía muchas 
posibilidades; más bien, no 
tenía nada... me desahuciaron, 
fueron cuatro meses de coma", 
expresa en una entrevista 
para Despierta América. 
"Recuerdo que lloramos toda 

la noche, rezamos toda la 
noche porque, para mí, sí 
era como una despedida".

Las otras dos 
infecciones, sin embargo, 
no implicaron mayor 
problema para el actor. 
La segunda de ellas fue 
en 2022, pues informó su 
recuperación al paso de 
unos días mediante sus 
redes sociales.

complicado y vinimos a 
sacarle todas sus flemitas 
(...) Pero ha ido mejorando 
increíblemente bien". 

La intérprete de Te 
esperaba agregó que el día 
que su mamá fue ingresada 
a un hospital fue el 21 de 
diciembre; la acompañaron 
sus hijos. 

"Poco a poco hemos 
estado aquí viendo como ha 
avanzado para bien su salud. 
Ella es muy fuerte, su corazón 
es muy fuerte. Es muy sana, 
pero le dio influenza. No 
sabía que le dio influenza", 
añadió la hija de Silvia Pinal.  

El doctor de Silvia Pinal 
explicó que la famosa tuvo 
influenza que se complicó 
con una infección bacteriana 
y eso dio pie a un cuadro 
de neumonía, pero ya está 
estable. 

¿Qué le pasó a Silvia 
Pinal?

De acuerdo con una 
publicación en Twitter de 
María Luisa Valdés Doria, 
también conocida como 
Maguicha, Silvia Pinal 
"entró a terapia intensiva 
por problemas respiratorios 
desde el 22 de diciembre". 

Derivado de la situación, 
los hijos de l actriz la han 
visitado en el hospital 
en donde se encuentra 
internada. 

"Hoy fue Alejandra 
Guzmán a verla, le quitaron 
la máscara que le ponían 
para respirar y hoy ya se pudo 
sentar en un reposet", dijo la 
periodista.

a medios, reveló que la 
verdadera razón por la que 

su mamá fue hospitalizada 
se debe a que se enfermó de 

influenza. 
"Mi mami fue internada 

porque le dio influenza. 
Entonces fue muy 
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Critican a Marcela Mistral por 
su drástico cambio de look

Padre de Octavio Ocaña 
siempre carga con un 
arma reglamentaria

AGENCIAS  
Ciudad de México

El caso de la muerte 
del joven actor 
Octavio Ocaña 

sigue siendo tema de 
conversación dentro del 
medio des espectáculo 
mexicano y es que el 
pasado 19 de diciembre 
una jueza sentenció a más 
de 20 años de prisión a 
Leopoldo Azuara, por el 
homicidio doloso y abuso 
de autoridad en contra 
del actor. 

Lugo de varios años de 
lucha, exigiendo justicia, 
la familia de Octavio 
pudo confirmar que 
lanzarán un libro y una 
serie en donde contarán 
su verdad de los hechos. 

En entrevista 
exclusiva, Octavio 
Pérez, padre del actor, 
pudo sincerarse sobre 
lo complicado que ha 
sido para él y su familia 
lidiar con la pérdida del 
querido actor de Vecinos. 
Asimismo, recalcó lo 
difícil de estas fechas 
decembrinas sin él. 

"Yo quisiera abrazarlo, 
besarlo y decirle cuánto 
lo amo, era lo que más 
quería. Como padre 
luché y ya es momento 
de estar en paz, de echar 
una lágrima. Para mí, 
los 24 ya no son 24, los 
31 ya no son 31. Necesito 
distraerme, son noches de 
sufrimiento", dijo. 

Padre de Octavio 
Ocaña carga con un arma

Luego de que se 
sentenciara al ex policía 
involucrado, la familia 
Ocaña ha recibido 
amenazas de muerte, 
razón por la que el padre 
del actor mencionó que 
nunca sale de casa sin 
portar un arma ya que 
mencionó que siempre 
estará listo por si alguien 
llega a matarlo. 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Marcela Mistral optó 
por despedir el 
año 2023 con una 

transformación de imagen, 
generando cierto impacto en 
las redes sociales, aunque no 
obtuvo la respuesta esperada 
por parte de los internautas.

A pesar de compartir 
su nuevo look en las redes 
sociales para celebrar la 
Navidad con su familia, la 
influencer recibió numerosas 
críticas de sus seguidores, 
quienes consideraron que 
el cambio le favorecía en 
absoluto.

Recientemente, la 
cantante regiomontana 
compartió la primera imagen 
en la que exhibe su nuevo 
flequillo y un cabello de tono 
castaño, dejando el famoso 
rubio atrás.

Sin embargo, esta 
transformación no pasó 
desapercibida, generando 
numerosos comentarios 

"Es un arma 
reglamentaria. Siempre la 
traigo conmigo, no puedo 
vivir sin ella porque está 
cabrón esta situación. A mí 
no me da miedo. Yo soy de 
los que, si me van a venir a 
matar, les va a costar trabajo", 
dijo. 

Finalmente, mencionó 
que él hubiera actuado 
diferente si hubiese estado 
en el lugar de su hijo. Dijo 
que él se hubiera enfrentado 
a las personas que lo 
detuvieron. 

"Yo, si hubiera sido mi 
hijo, yo sí me bajo y me 
agarro y me enfrento con 
ellos porque me vienen 
persiguiendo. Ya en la policía 
no se puede confiar; mi hijo 
no hizo nada", finalizó.

negativos sobre este cambio 
radical. 

Muchos seguidores 

expresaron su añoranza por 
el característico cabello rubio 
que se había convertido en la 

distintiva marca personal de 
la artista.

A pesar de las críticas 

recibidas, Marcela Mistral 
continuó mostrando su 
renovado aspecto en las redes 
sociales, evidenciando su 
satisfacción con el resultado. 

Este cambio parece 
representar un nuevo 
capítulo en su vida, 
especialmente después de 
enfrentar momentos difíciles 
en los últimos días.

La controversia en torno 
a su apariencia persistió 
cuando 'La Musa' compartió 
un video revelando el proceso 
de maquillaje y peinado para 
su celebración navideña, 
lo que generó aún más 
comentarios y opiniones 
sobre su transformación.

Marcela Mistral es 
criticada por su nuevo look

Como era de esperarse, 
esta nueva imagen de la 
esposa de Poncho de Nigris 
no pasó desapercibida en 
redes sociales y aunque causó 
impacto en línea, no recibió la 
respuesta esperada por varios 
usuarios de internet.

Se destacan observaciones 

sobre la percepción de que el 
cambio de color de cabello 
le añadió años, así como la 
sugerencia de que su estilo 
natural es ser rubia. 

La crítica se extiende 
incluso a la elección del 
estilista, insinuando que 
pudo haber contribuido al 
resultado menos favorecedor.

"No es hate, pero creo que 
el fleco no te favoreció mucho 
y el color te aumentó años"

"Con todo respeto, ese 
estilista te odia y te aumentó 
10 años"

"Lo tuyo es ser güera"
“Parce a la mamá de 

poncho. Envejeció 35 años”
“El rubio te va mejor. Te 

vez más grande con ese tono 
.... Vuelve al.rubio mil veces”

“Marce cambia de 
estilista porfavor te pudieron 
recomendar algo mejor eres 
hermosa pero te apagan 
con lo que te hacen parece 
adrede”, fueron algunos 
de los comentarios en la 
publicación de Marcela sobre 
su nueva imagen.



 
 

Se prende la cocina de una casa

Detienen a exfutbolista  
profesional acusado  

de secuestro

Tráiler se sale 
del camino en  
la autopista  

Córdoba-Orizaba

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz  

El techo de una cocina de 
una vivienda provocó la 
movilización de cuerpos 

de seguridad de emergencia, 
por fortuna no hubo lesionados 
aunque los daños materiales 
son cuantiosos.

Los hechos se registraron 
en la comunidad de 
Macuiltepetl, perteneciente 
a este municipio, informaron 
fuentes de Protección Civil.

En este sitio se pudo 
conocer que el techo de palma 
de la cocina de una vivienda, 
se incendió aparentemente 
por un cortocircuito. Es de 
mencionar que gracias a la 

AGENCIAS 
Martínez de la Torre, Ver.

Daniel N quien 
fuera futbolista 
profesional fue 

detenido en el municipio 
de Martínez de la Torre, 
Veracruz por el delito de 
secuestro agravado.

De acuerdo con 
reportes, el sujeto habría 
sido detenido el pasado 
domingo 23 de diciembre,  
en la colonia Vega Redonda, 
se dio a conocer que aunado 
a esto, ya fue vinculado a 
proceso.

Los hechos 
acontecieron el pasado 12 
de junio de 2019 al parecer 
privando de la libertad y 
posteriormente solicitando 
dinero para su liberación.

Fue este martes cuando 

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz    

Daños materiales y 
el cierre parcial 
de la circulación 

vehicular de la Autopista 
150D Orizaba-Córdoba, 
fue el saldo que dejó la 
salida de camino de un 
tráiler con doble plana 
cargadas con cemento a 
la altura de la Colonia La 
Quebradora, municipio de 
Córdoba.

El percance se suscitó 
esta mañana de miércoles 
en el kilómetro 289 del 
tramo carretero La antes 
Plaza de Cobro 045 de 
Fortín- El Trébol La 
Luz Francisco I. Madero 
cuando el conductor del 
tráiler Kenworth Kenmex 
de color rojo y con razón 
social "Ferremarq", perdió 
el alineamiento del camino 
debido a una presunta falla 
mecánica, se salió de la 
carpeta de rodamiento 
llevándose consigo la barra 
de contención metálica 
hasta terminar en un 
desnivel y un camino de 
terracería.

Al sitio llegaron 
paramédicos de Caminos y 
Puentes Federales (Capufe) 
así como gendarmes de la 
Guardia Nacional división 
carreteras y de la Secretaría 
de Seguridad Pública del 
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Estado, quienes tomaron 
conocimiento, confirmaron 
que no hubo personas 
lesionadas ni fallecidas, y 

resguardaron la unidad para 
evitar actos de rapiña. 

Luego de que las 
autoridades carreteras 

tomaron conocimiento, 
pidieron al personal de  
grúas iniciar con las 
maniobras correspondientes 

para rescatar la pesada 
unidad y remolcarla a un 
corralón para el deslinde de 
causalidades y restablecer 

al cien por ciento la 
circulación vehicular de 
la vía rápida 2100 México-
Veracruz.

oportuna intervención de 
personal de protección civil 
y bomberos se pudo evitar 
que la construcción quedará 
reducida a escombros.

Esther Pérez, propietaria del 
inmueble destacó que el fuego 
inició por un corto circuito 
en el cableado eléctrico pero 
que por fortuna la situación 
pudo ser controlada y no se 
registraron lesionados.

Policías Municipales y 
personal de Marina acudió 
a tomar conocimiento de lo 
sucedido destacando que se 
trató de un hecho fortuito y 
no había delito que perseguir 
por lo que continuaron con 
su recorridos de seguridad y 
vigilancia.

se le vinculó a proceso por el 
delito de secuestro agravado.

Cabe mencionar que 
Daniel "N", estuvo en las 

filas de Mérida FC, Tampico 
Madero y el Salamanca.
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Editorial

No dejó recado póstumo 

Policías De Guardia ni por enterados

REDACCIÓN NORESTE  
Tamiahua, Veracruz  

Un hombre 
a p a r e n t e m e n t e 
deprimido ató un 

mecate a la rama de un 
naranjo y se privó de la 
existencia.

Los hechos se registraron 
en la comunidad de 
Tancochin, perteneciente 
al municipio de Tamiahua, 
sitio a donde acudió personal 
de la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia 
para realizar las diligencias 
correspondientes.

El ahora extinto en 
vida respondía al nombre 
de Carlos Hernández 
Martínez, quién tenía 48 
años, y era de ocupación 
jornalero.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Amantes de lo ajeno 
se apoderaron de 
una motocicleta que 

se encontraba estacionada 
frente al palacio municipal 
de esta localidad; policías  
de guardia ni por  
enterados.

Los hechos ocurrieron 
en la avenida Benito 
Juárez esquina con la calle 
Morelos, de la colonia 
Centro, de esta localidad, 
informaron fuentes de la 
Fiscalía General del Estado.

Trascendió que la 
motocicleta robada es 
una motocicleta marca 
Italika tipo FT150, color 
gris, matrícula 03YLE6 

REDACCIÓN NORESTE  
Tantoyuca, Veracruz  

Elementos de la 
Policía Ministerial 
adscritos a la 

zona norte Tantoyuca 
cumplimentaron orden 
de aprehensión en contra 
de Alma Janeth “N” como 
presunta responsable 
del delito de feminicidio 

Decide suicidarse de 
un árbol de naranjo

Roban una motocicleta frente al 
Palacio Municipal de Tuxpan

Detenida 
como presunta 

responsable 
del delito de 
feminicidio  

que él ahora extinto amarró 
un mecate a la rama de un 
árbol de naranjo y se suicidó, 
aparentemente desde hace 
varios días se encontraba 
deprimido.

Vecinos al percatarse 
de lo sucedido solicitaron 
la intervención de las 
corporaciones policíacas 
acudiendo como primeros 
respondientes elementos de 
la Fuerza Civil.

Fueron elementos de la 
Policía Ministerial en la 
coordinación con peritos 
criminalistas quienes 
acudieron a realizar 
el levantamiento del 
cuerpo y su traslado a las 
instalaciones del SEMEFO 
para la de ley. Es de 
mencionar que autoridades 
ministeriales iniciaron una 
carpeta de investigación en 
torno a lo sucedido.

del Estado, propiedad de 
Suham Reyes Santiago.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la motocicleta se 
encontraba estacionada 
al momento en que fue 
robada y que su propietario 
la había dejado en ese 
lugar para realizar diversas 
actividades personales.

Cabe mencionar que 
el afectada renunció los 
hechos ante la unidad 
integral de procuración 
de Justicia integrándose la 
carpeta de investigación 
Tu x p/DV I/F1/838/2023, 
y se boletinó el robo a las 
diferentes corporaciones 
policíacas, pero hasta el 
momento los resultados no 
han sido los favorables.

en agravio de la víctima 
identificada con las 
iniciales C.A.C.  

Hechos acontecidos el 
23 de noviembre del año 
en curso en la localidad 
Moralillo, perteneciente 
al municipio de Tempoal, 
donde fue localizado el 
cuerpo sin vida de la víctima 
el cual presentaba signos de 
violencia.  

En respeto a sus derechos 
humanos y al debido proceso 
fue detenida y será puesta 
a disposición del Juez de 
Control y Enjuiciamiento 
adscrito al Juzgado de 
Proceso de este Distrito 
Judicial quien definirá 
su situación jurídica en 
próxima audiencia inicial, 
dentro del proceso penal 
367/2023
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ÁNGEL BANDELIS 
Poza Rica, Veracruz  

La tarde de este 
miércoles un joven 
de aproximadamente 

veinte años de edad sufrió 
fuerte caída los hechos 
ocurrieron en la calle 2 de 
la av. 20 de noviembre con 
esquina municipio libre un 
automóvil blanco modelo 
Jetta fue impactado por 
una motocicleta negra de 
la marca italika  la cual no 
respetó el alto perdiendo el 
control  el chofer salió en el 
aire aterrizando fuertemente 
contra una jardinera de un 
establecimiento de comida 
lo cual provocó que tuviera 
fuertes condiciones y 
posible fractura en su pierna 
izquierda 

En el lugar de los hechos 
arribó la ambulancia del 
ayuntamiento y a su vez 
la policía municipal los 
cuales serían las autoridades 
competentes para auxiliar 
a dichas personas las cuales 
quedaron involucradas en el 
accidente. 

El joven que manejaba 
la motocicleta tendría que 
ser trasladado de urgencia al 
hospital para dictaminar su 
situación. 

Minutos después la 
llegada de perito vial y la 
grúa la cual trasladaría el 
automóvil y la moto para 
levantar acabo el papeleo 
necesario para dictaminar 
la gravedad del asunto 
transcurrido

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Elementos de la 
Secretaría de Seguridad 
Ciudadana por medio 

de la Policía Estatal en 
coordinación de la Secretaría 
de Marina, cumplimentaron 
la detención de dos hombres 
presuntos vendedores de 
cristal.

De acuerdo con la 
carpeta de investigación, 
los elementos policiacos 
realizaban recorridos 
preventivos sobre la calle 
Querétaro en la colonia 
México de esta ciudad, 
cuando detectaron a los 
dos sujetos con actitud 
sospechosa en el interior de 
un vehículo KIA.

Por lo que al realizar una 
inspección, se percataron de 
que los individuos cargaban 
100 dosis de un polvo blanco 
similar al cristal, por lo que 
procedieron a arrestarlos y 
asegurar la presunta droga.

Los sujetos fueron 
identificados como Oscar 
Manuel “N” y José Francisco 
“N”, quienes fueron puestos a 
disposición de las autoridades 
correspondientes. Será un 
juez quien determine su 
culpabilidad por delitos 
contra la salud.

Una persona resultó lesionada

Jueves 28.12.2023

Fuerte accidente 
por no respetar 

el alto 

Detienen en Poza Rica a 
presuntos narcomenudistas
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Los daños materiales son elevados

Se estrella en un 
camión estacionado

Dos mujeres sufren accidente de moto

Sólo daños en choque de moto 
con camioneta en el bulevar

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista 
que no guardó 
su distancia 

de seguridad terminó 
estrellado en la parte 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una joven mujer que 
manejaba exceso de 
velocidad terminó 

impactada en la parte trasera 
de un camión materialista que 
se encontraba estacionado, 
por fortuna resultó ilesa.

Reportes indican que 
este accidente ocurrió sobre 
el ligamento Adolfo López 
Mateos entre las calles Héroes 
del 47 y Virgilio Uribe, de la 
Colonia La Ribera, de esta 
localidad.

En este sitio una 
camioneta marca 
Volkswagen tipo Tcross, 
color blanco, con placas 
de circulación YUD427A 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Dos mujeres que 
viajaban a bordo 
de una motocicleta 

resultaron lastimadas 
luego de sufrir un 
aparatoso percance; 
paramédicos del Centro de 
Atención Médica Delta las 
auxiliaron, pero se negaron 
a ser hospitalizadas.

Estos hechos se 
registraron en la calle 
Rafael Moreno esquina con 
Zaragoza, justo en el límite 
de la colonia Rosa María, 
con el Infonavit Tenechaco, 
de esta localidad.

En el lugar quedaron 
lastimadas, María N., y 
Guadalupe N., ambas de 27 
años, y vecinas de la colonia 

del Estado de Veracruz, 
conducida por Claudia N., de 
29 años fue impactada en la 
parte posterior de un camión 
materialista.

La unidad afectada es un 
camión marca Freightliner 
tipo redilas, color gris, con 
placas de circulación XU 95 
816 del Estado de Veracruz, 
el cual se encontraba 
debidamente estacionado.

Es de mencionar que a 
pesar de lo fuerte del impacto 
no hubo lesionados y la joven 
conductora de la camioneta 
resultó ilesa. Fue personal 
de Tránsito Municipal 
quién tomó conocimiento 
y remitió los vehículos al 
corralón para los trámites 
correspondientes.

trasera de una camioneta, 
por fortuna no hubo 
lesionados.

Estos hechos se 
registraron en el bulevar 
Jesús Reyes Heroles entre 
las calles Humboldt y 
Corregidora, de la colonia 

Centro, de esta localidad.
En el lugar una 

motocicleta Italika FT150, 
color gris, matrícula 
03YTK1 del estado de 
Veracruz, guiada por Jesús 
Alberto N., se impactó por 
alcance con una camioneta.

La unidad afectada 
es una camioneta marca 
Mazda tipo CX5, color gris, 
con placas de circulación 
DMX312E del estado de 
Chiapas, manejada por 
Saúl N.

Uniformados dieron 
a conocer que se trató de 
un choque por alcance 
y que los participantes 
llegarían a un acuerdo 
para el pago de los daños 
materiales ocasionados. 
Es de mencionar que el 
responsable del percance 
fue el motociclista, el cual 
no guardó su distancia 
de seguridad y manejaba 
distraído.

Colinas del Sol, pero a pesar 
de que fueron examinadas 
por paramédicos del 
Centro Atención Médica 
Delta, no quisieron ser 
canalizadas hacia algún 
centro hospitalario.

Trascendió que ellas 
viajaban a bordo de una 
motocicleta Italika FT125, 
color negro, matrícula 
87YRH8 del estado de 
Veracruz, con la cual 
derraparon por varios 
metros luego de que 
cayeran a un bache.

Policías Municipales y 
marinos acudieron lugar 
para tomar conocimiento 
de lo sucedido y destacaron 
que las mujeres ajenas 
pudieron levantarse 
continuaron con su 
camino.


